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“SON BANDAS QUE MARCAN LOS TERRITORIOS” 

VECINOS DE GUAYACÁN PIDEN RETIRO 
DE ZAPATILLAS COLGADAS EN CABLES

4

ESCANEA Y 
REVISA NUESTRO 
PAPEL DIGITAL

COLETAZOS 
POR NO PAGO 
DE CAMIONES 
ALJIBES 

EN DELEGACIÓN 
DEL LIMARÍ

POR CUADRO 
DE INFLUENZA 

E
F

E

Debido al alto flujo de visitantes y residentes en el borde costero, los locatarios afirman 
que es fundamental la instalación de la unidad policial. En tanto, desde el Gobierno, 
apuestan por una mayor frecuencia de operativos de fiscalización. 
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Gracias a los recursos aportados por INDAP, el agricultor Adan Jorquera logro adquirir un 
motocultivador.

CEDIDA

A través de diversos 
programas, el instituto ha 
desarrollado una serie de 
iniciativas en apoyo a los 
agricultores de la región.

Modernos equipos 
financiados por INDAP 

potencian actividad agrícola

EN CANELA

A sus 75 años de edad Adán Pereira 
Jorquera trabaja con entusiasmo y 
esmero en su terreno ubicado en el 
sector de Canela Alta, comuna de 
Canela. En él cultiva papa, tomate, 
cebolla y maíz, entre otros productos.

Señala que a lo largo del tiempo 
ha visto cómo han ido cambiando 
las labores del campo. “Antes me 
acuerdo que salía a la punta del cerro 
a sembrar, pero lo mejor es estar acá, 
en mi predio”, recuerda y añade que 
“de todas maneras, todo siempre ha 
sido bien sacrificado, especialmente 
durante los últimos años. La falta de 
agua nos ha perjudicado, pero sigo 
acá, firme”.

En este recorrido como agricultor 
indica que un aliado clave ha sido el 
Instituto de Desarrollo Agropecuario 
(INDAP), servicio del Ministerio de 
Agricultura del cual es usuario. Es 
participante del programa PRODESAL, 
mediante el cual el año 2023 postuló 
a la herramienta Inversión de Activos 
Productivos (IFP), enfocada en que 
la Agricultura Familiar Campesina 

e Indígena vaya adoptando nuevas 
tecnologías que optimicen y faciliten 
su labor, ya sea con infraestructura, 
maquinaria y/o implementos.

Para alivianar su trabajo fue que 
presentó un proyecto, el cual se ad-
judicó y, según afirma, “me cambió 
la vida, ahora hago más cosas en 
menos tiempo”.

Se trata de un motocultivador, que 
entre sus principales funciones está la 
de preparar la tierra antes de sembrar, 
a través de la remoción y aireación del 
suelo, para así facilitar la absorción 
del agua y de los nutrientes.

“Todo es más fácil. Avanzo en mis 
producciones con menos esfuerzo, 
por lo que estoy muy contento y 
satisfecho. Incluso hasta tiene una 
bomba para tirar agua y luces para 
trabajar de noche; tiene de todo. INDAP 
siempre me ha apoyado, tanto con 

además de cosechador de papas 
y una motobomba de 2 pulgadas. 
La inversión fue cercana a los $2 
millones”.

Igualmente, Illanes comenta que “es-
tamos comprometidos con llegar con 
el mayor número de apoyos posibles a 
los usuarios y usuarias, y que, además, 
estos apoyos sean de calidad, para 
que aporten significativamente en 
sus unidades productivas. De hecho, 
uno de los cuatro ejes estratégicos 
que ejecutamos en INDAP es el de 
agricultura sostenible y resiliente, que 
entre sus líneas de acción está la de 
impulsar la adopción de soluciones 
tecnológicas e innovación”.

este motocultivador como también 
con la asesoría técnica (que recibe 
mediante el programa PRODESAL) 
y antes, el 2021, me financiaron un 
invernadero con estructura de madera. 
Estoy muy agradecido”, afirmó.

Quien detalla más sobre este apoyo 
llevado a cabo mediante el IFP fue 
el director regional de INDAP, Víctor 
Illanes. Al respecto, señaló que “el 
motocultivador que le cofinanciamos 
a don Adán tiene prestaciones que 
lo diferencian de otros similares, 
puesto que, entre sus características, 
está la de tener partida eléctrica y 
distintos tipos de arado como son 
de vertedera, ajustable y surcador, 

Equipo El Día   / Canela

@eldia_cl

SERGIO GAHONA
SENADOR 

En más de una ocasión nos hemos 
referido en nuestras intervenciones en 
diferentes medios de comunicación 
y por cierto también en el Senado, al 
enorme impacto que está teniendo 
en nuestro país la delincuencia y la 
inseguridad que ésta genera en la 
población. Por lejos las encuestas 
más reconocidas en nuestro país nos 
muestran que éstos son los temas 
que más les preocupa a los chilenos, 
especialmente por los grados de 
violencia de los delitos que se están 
cometiendo; habiendo además un 
alto porcentaje de  personas que 
en los últimos años ha sido víctima 

directa de ella.
En la práctica, lo que nos está 

tocando vivir en Chile es que 
el imperio de la ley se ha visto 
reemplazado por la aceptación 
y resignación ante el uso de la 
violencia de múltiples formas. Sin 
embargo, no debemos dejar de 
lado que esta violencia desatada 
tiene diversos factores involucra-
dos: inmigración sin control, lo que 
ha facilitado el ingreso de bandas 
organizadas, con alto poder de 
fuego y directa relación con un 
claro aumento del ingreso y distri-
bución de drogas; un crecimiento 
incontrolado de verdaderas villas 
miseria, convertidas en tierra de 
nadie; un aumento de los casos 
de corrupción  en las instituciones 
de orden público y un factor que 
es altamente preocupante, que 
es el accionar de las diferentes 
instancias del sistema judicial.

Lamentablemente cada vez con 
mayor frecuencia, hemos visto 
que jueces y fiscales, nacidos 

al alero de la reforma procesal 
penal, han ido cayendo en una 
situación de indolencia y des-
preocupación por las víctimas, 
frente a la delincuencia y el cri-
men organizado. La sensación 
hoy día de los chilenos, no sólo 
es de temor frente al daño de la 
delincuencia, sino de impotencia 
de ver como los delincuentes 
son detenidos y al poco tiempo 
están de vuelta en las calles; 
absolutamente impunes, aún 
en los casos en que sus actos 
han involucrado daño o muerte 
para sus víctimas.

Además, cuando un gobierno 
permite que se amenace con 
debilitar la independencia del 
sistema judicial o terminar con la 
igualdad ante la ley, lo que impacta 
en los equilibrios y contrapesos 
de poder; no basta con el rol que 
el Congreso intente cumplir en la 
dictación y aprobación de leyes, 
porque nos enfrentamos a un 
problema de formación e ideología 

en el Poder Judicial, que se refleja 
en un activismo judicial desatado, 
donde los jueces, especialmente 
de los tribunales superiores, se 
permiten dictar políticas públicas 
con sus fallos.

Los ejemplos los hemos visto en 
situaciones tales como los fallos 
en relación al tema de las Isapres 
y que tanto daño le han hecho a 
la atención de salud de calidad 
que los chilenos merecen, con un 
sistema de Salud Pública que no 
ha logrado mejorar su calidad a 
partir del término de la pandemia. 
Otro grave ejemplo es el manejo 
de los temas ambientales, con 
dictámenes que no han permitido 
que los habitantes de diferentes 
localidades del país, puedan tener 
acceso a un trabajo digno y de 
largo plazo, a sabiendas que no 
tienen otras opciones mejores 
de desarrollo de  calidad de vida.

Misma realidad se enfrenta en 
relación a los permisos en diferen-
tes ámbitos, que el Estado debe 

aprobar para entregar mejores 
condiciones de vida a nuestra 
población; se ha instaurado una 
verdadera cultura del atraso inne-
cesario en permisos que podrían 
ser mucho más expeditos, acordes 
a las necesidades de nuestros 
compatriotas.

Los chilenos esperamos que 
nuestro Poder Judicial pueda 
recuperar el rol que le compete en 
el delicado equilibrio que en una 
plena democracia, deben tener 
los diferentes poderes del Estado. 
No sólo nuestra historia no tan 
lejana, sino que los ejemplos que 
hemos visto en los últimos años en 
nuestros países vecinos, nos han 
mostrado claramente los nocivos 
efectos que hoy estamos viendo 
en Chile, donde la actuación de 
jueces y fiscales, nos muestra 
que el problema es más profundo 
de lo que pensamos y nos puede 
costar mucho ir resolviéndolo, para 
volver a tener un Poder Judicial 
que de verdad nos proteja.

Algo no está funcionando con la justicia en Chile
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Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO: 
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORA GENERAL:     
LUCÍA DÍAZ GALVEZ

OPINIÓN

En junio se conmemora el Día Mundial 
contra el Cáncer de Próstata. Esta pa-
tología se caracteriza por el notable 
aumento del volumen de dicho órgano, 
producido por el crecimiento desmedido 
de sus células, siendo el segundo tumor 
maligno más frecuente entre la población 
masculina a nivel mundial.

Entre los factores de riesgo se encuen-
tran la edad, ya que la probabilidad de 
padecerlo se incrementa después de los 
50 años, y los antecedentes familiares de 
cáncer de próstata o mama. Asimismo, 
una alimentación rica en lácteos con alto 
contenido de calcio se ha relacionado con 
un alza en la incidencia de este cáncer, 
aunque todavía no hay estudios que lo 
respalden en la población general. Por 
último, el tabaquismo y el consumo de 
alcohol, son dos de los principales fac-
tores de riesgo. 

Los síntomas más frecuentes son di-
ficultad para comenzar a orinar, flujo 
de orina débil o interrumpido, micción 
frecuente, especialmente durante la 
noche, problemas para vaciar la vejiga 
por completo, dolor o ardor al orinar, 
presencia de sangre en la orina o en el 
semen, y dolor persistente en la espalda, 
caderas o pelvis, entre otros. 

Los exámenes recomendados para la 
detección del cáncer de próstata son 
el tacto rectal y el análisis del antígeno 
prostático específico (APE), que se rea-
liza mediante una muestra de sangre. Si 
estos análisis exhiben alguna anomalía, 
se procede a realizar una biopsia del 
tejido prostático.

Esta enfermedad puede tratarse con 
cirugía (prostatectomía) que tiene como 
objetivo la extracción de la próstata, 
pudiendo previo o posteriormente a esta 
intervención, someterse el paciente a 
dosis de radioterapia o quimioterapia 
de acuerdo a las características de su 
patología.

Mes del Cáncer 
de Próstata
Ariadna Garros 
Académica Carrera de Enfermería, 
UDLA, Sede Concepción

La Región de Coquimbo enfrenta una situación 
alarmante: la baja cantidad de personas mayores 
de 60 años que han acudido a vacunarse contra la 
influenza. Esta preocupación es compartida por las 
autoridades de salud, quienes advierten que este 
grupo etario no solo presenta una de las coberturas 
más bajas de la campaña de vacunación, sino que 
también concentran la mayor cifra de fallecidos 
por esta enfermedad.

La influenza no es una simple gripe. Puede con-
ducir a complicaciones severas, como neumonías 
causadas por diversos agentes patógenos, y puede 
empeorar problemas de salud preexistentes, par-
ticularmente en personas mayores. Estas compli-
caciones pueden ser mortales, especialmente en 
aquellos con sistemas inmunológicos debilitados.

Es fundamental que los adultos mayores, quienes 
tienen un mayor riesgo de sufrir graves consecuen-
cias de salud, se protejan lo antes posible mediante 

la inoculación. La vacuna contra la influenza es 
una herramienta eficaz y segura que puede salvar 
vidas. No solo protege a quienes se vacunan, sino 
que también ayuda a reducir la transmisión del 
virus en la comunidad, protegiendo a aquellos que 
no pueden vacunarse.

De cara al invierno, la vacunación adquiere una 
importancia aún mayor. Durante esta temporada, 
las unidades de salud, tanto en atención primaria 
como en hospitales, enfrentan una mayor demanda 
debido al aumento de enfermedades respiratorias. 
La prevención mediante la vacunación es esencial 
para evitar el colapso del sistema de salud, ase-
gurando que los recursos estén disponibles para 
quienes más los necesitan.

Las autoridades y la comunidad deben trabajar 
juntas para fomentar la conciencia sobre la im-
portancia de la vacunación y facilitar el acceso a 
la misma.

Campaña de invierno
Es fundamental que los adultos mayores, quienes tienen un mayor riesgo de sufrir 

graves consecuencias de salud, se protejan lo antes posible mediante la inoculación. 

EDITORIAL

Pese a su auspicioso nombre, era 
imposible que la “Cumbre sobre la paz 
en Ucrania” pusiera fin al conflicto 
desatado por la invasión rusa. Sin la 
participación del gobierno de Moscú 
no había manera de lograr algún 
acuerdo definitivo. Sin embargo, el 
presidente Volodimir Zelenski ganó 
apoyos cruciales. A la reunión, orga-
nizada por la presidenta suiza, Viola 
Amherd, asistieron representantes de 
92 naciones y ocho organizaciones 
internacionales. Ochenta de ellos más 

cuatro organizaciones suscribieron 
el “comunicado conjunto sobre un 
marco de paz” en el cual se hace una 
inequívoca referencia a la “guerra 
en curso de la Federación de Rusia 
contra Ucrania”. Aparte de Rusia, el 
más conspicuo ausente fue China.

Vladimir Putin debió conformarse 
con un viaje de consuelo a Corea del 
Norte, un aliado incondicional que ha 
desarrollado una importante fuerza 
nuclear, pero que sigue sumido en 
el hambre y la pobreza. 

El gobierno norteamericano vio en 
el viaje de Putin un signo de “deses-
peración”, palabra empleada por el 
secretario de Estado estadounidense, 
Antony Blinken. Los servicios de in-
teligencia de Corea del Sur estiman 
que Corea del Norte ha enviado a 
Rusia casi 5 millones de proyectiles 
y decenas de misiles.  

La cumbre en Suiza -realizada en 
un lujoso balneario alpino cerca de 
Bürgenstock- buscaba el estableci-
miento de un diálogo de alto nivel a 

fin de lograr una “paz integral, justa y 
duradera para Ucrania en el contexto 
del derecho internacional y la Carta de 
las Naciones Unidas”. de prisioneros.

Solo el paso del tiempo mostrará 
cuan exitosa ha sido esta reunión. 

La delegación nacional, encabezada 
por el Presidente Gabriel Boric, sos-
tuvo que la consideraba como una 
oportunidad para recalcar algunos 
principios básicos de su política ex-
terior: “Chile“, dijo, “ha condenado 
persistente y abiertamente la guerra 
de agresión de Rusia contra Ucrania. 
Hemos abogado por el respeto de 
los derechos humanos, la soberanía 
y la integridad territorial de Ucrania, 
que son componentes esenciales de 
cualquier solución duradera a este 
conflicto. Creemos firmemente que 
esta situación representa una grave 
violación del derecho internacional y 
de los derechos humanos”. 

Es, ciertamente, una confirmación 
categórica de nuestra política exterior 
tradicional.

Un esfuerzo 
por la paz

OPINIÓN

Abraham Santibáñez
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Vecinos denuncian que bandas “marcan 
territorio” con zapatillas en tendido eléctrico

EN EL SECTOR DE GUAYACÁN

Uno de los sectores en que más se aprecian zapatillas colgando es en la calle Ignacio Carrera 
Pinto con Errázuriz.

CRISTIAN SILVA

El concejal Guido 
Hernández afirma que, 

tras oficiar al municipio 
para que se retiren estos 
elementos, desde el ente 

consistorial le habrían 
respondido que existe 

temor de ingresar a dicho 
lugar. Sin embargo, el 

administrador municipal, 
David Díaz, descarta esa 

situación, aseverando que 
en los próximos días se 

llevará a cabo un operativo 
para resolver el problema.

Diversos delitos han afectado a los 
habitantes del sector de Guayacán, 
en Coquimbo, en el ultimo tiempo. Y 
es  que según los vecinos, numerosos 
robos y asaltos han generado una 
sensación de inseguridad en la zona. 

Es  más, la presencia de estas pandi-
llas quedaría en evidencia, denuncian,  
por la cantidad de zapatillas colgadas 
en los cables eléctricos, un signo que 
demostraría la presencia de bandas 
criminales.

El exgeneral de Carabineros y experto 
en seguridad, Jorge Tobar, explica que 
estos elementos pueden tener diversos 
significados, pero también puede ser un 
juego de niños sin implicaciones delic-
tuales. “Los policías deben analizar los 
contextos en que se encuentran estas 
zapatillas y establecer razonamientos 
que expliquen su presencia para tomar 
decisiones”, asevera Tobar.

En ese contexto, Nancy, una vecina del 
lugar, afirma que esta situación lleva 
años ocurriendo y que la delincuencia 
en Guayacán ha aumentado conside-
rablemente, sin que las autoridades 
hayan hecho mucho al respecto. 

“Usted pasa por el sector y en varios 
lugares ve las zapatillas colgando de 
los cables del alumbrado público o de 
las líneas telefónicas. Todos saben que 
eso es una señal de peligro y delin-
cuencia; son las bandas que marcan 
territorio”, indica.

La habitante de Guayacán sostiene 

que han solicitado el retiro de estos 
elementos de los cables, pero nadie 
se hace cargo.

“Y no es solo lo estético, sino además 
la señal que dan a estas bandas de 
delincuentes que pueden hacer lo que 
quieran en este sector olvidado por las 
autoridades, no solo ahora, sino de 
muchos años”, enfatizó la pobladora.

AUSENCIA DE DENUNCIAS

Por su parte, Jeyson Berríos, teso-
rero de la Junta de Vecinos Nº13 de 
Guayacán, sostiene que en las múltiples 
reuniones vecinales sobre seguridad, 

han manifestado su preocupación por 
los robos y la delincuencia en el barrio. 

“Hemos pedido que se hagan las de-
nuncias, aunque no llegue Carabineros, 
para que se refleje un indicador cuan-
titativo de los delitos. No hay que 
tapar el sol con un dedo, porque a las 
autoridades no les interesa Guayacán”, 
señala.

Berríos, además, admite que la partici-
pación de la comunidad ha disminuido 
y eso perjudica a la hora de acceder a 
proyectos de seguridad.

 “Se dice que se van a instalar cámaras 
de vigilancia y la gente las quieren a la 
brevedad, pero se demoran dos años 
en llegar. Recibimos un carro policial 

exclusivo para el sector, pero no lo he 
visto nunca, creo que solo una vez. 
Aquí tenemos robos, casas ocupadas 
y microtráfico, mucho de que preocu-
parse”, denuncia el dirigente.

Sobre las bandas, menciona que un 
grupo de jóvenes lanza zapatillas a 
los cables. 

“Todos saben quienes son, pero el 
problema es quién las saca. CGE dice 
que no les corresponde, el municipio no 
quiere poner en riesgo a su personal, y 
las empresas de telecomunicaciones 
prefieren pagar la multa que retirarlas. 
Incluso hay niños que lo hacen como 
juego”, explica.

Desde Carabineros, en tanto, indican 
que, al analizar la situación delictual 
en Guayacán, de enero a la fecha, en 
comparación con 2023, ha habido una 
disminución del 13% en la comisión de 
delitos en el sector. Sin embargo, ase-
guran que  mantendrán una presencia 
activa con despliegues preventivos.

“EL MUNICIPIO TIENE TEMOR”

Consultado, el concejal coquimbano, 
Guido Hernández, señala que las za-
patillas colgadas en los cables marcan 
territorio de narcotraficantes. 

“He solicitado el retiro de estos ele-
mentos, pero el municipio dice que 
tiene temor de ingresar. El capitán 
de Carabineros está dispuesto, pero 
necesita el apoyo del municipio, que 
cuenta con los implementos adecua-
dos”, comenta Hernández.

OPERATIVO EN LOS PRÓXIMOS DÍAS

No obstante, David Díaz, administrador 
municipal de Coquimbo, aclara que ello 
es solo un “rumor infundado”.

 “El municipio, en colaboración con 
las autoridades competentes y las 
empresas de servicios eléctricos, ha 
estado trabajando diligentemente para 
resolver este problema de manera segura 
y eficiente”, explica Díaz, reconociendo 
que la presencia de zapatillas colgadas 
en los cables no solo afecta la estética 
de la comunidad, sino que también 
representa un riesgo significativo para 
la seguridad pública. “Guayacán es un 
barrio prioritario para la Subsecretaría 
de Prevención del Delito y ha tenido 
importantes intervenciones territoriales, 
recuperación de espacios públicos 
y la adquisición de un vehículo de 
Carabineros dedicado al sector”, afirma.

En ese sentido, Díaz asegura que están 
coordinando operativos específicos 
para la remoción de estas zapatillas, 
procedimiento que se resolverá durante 
la presente semana.

GUIDO HERNÁNDEZ
CONCEJAL DE COQUIMBO

He solicitado el retiro de 
estos elementos, pero el 
municipio dice que tiene 
temor de ingresar. El 
capitán de Carabineros 
está dispuesto, pero 
necesita el apoyo del 
municipio”

DAVID DÍAZ
ADMINISTRADOR MUNICIPAL DE 
COQUIMBO

La presencia de 
zapatillas colgando en 
los cables eléctricos no 
solo afecta la estética de 
la comunidad, sino que 
también representa un 
riesgo significativo para 
la seguridad pública”
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El 76%  de los fallecidos por influenza de la 
región son adultos mayores de 60 años

ALARMA POR BAJA COBERTURA

A c t u a l m e n t e , 
en la región, se 
cuenta con     más 
de 70 puntos de 
vacunación.

LAUTARO CARMONA

Según la autoridad 
sanitaria, aún faltan 

más de 73 mil personas 
mayores por recibir 
su dosis contra esta 

enfermedad.

Preocupación mostraron desde la 
autoridad sanitaria regional, por la 
poca cantidad de personas mayores 
de 60 años que han acudido a vacu-
narse contra la influenza.

De acuerdo a cifras oficiales del 
Ministerio de Salud son los adultos 
mayores los que presentan una de las 
coberturas más bajas de la campaña 
y, además, concentran la mayor cifra 
de fallecidos por esta enfermedad en 
la Región de Coquimbo.  

Sobre este tema, el seremi de Salud 
(s) de la región, Tomás Balaguer, 
manifestó su preocupación por “las 
personas mayores de 60 años que 
aún no se vacunan, considerando que 
el 76% de los fallecidos en la región, 
a causa de influenza, tienen más de 
60 años. Además, es importante 
indicar que sólo 4 de ellas contaban 
con su dosis de protección contra la 
influenza”.

Al respecto, la campaña contra la 
influenza cuenta con una cobertura 
general de un 74,6% de su público 
prioritario. Sin embargo, los adultos 
mayores solo se han vacunado en 
un 58,3%. 

La influenza puede conducir a com-

plicaciones severas, como neumonías 
por diversos agentes y puede empeorar 
problemas de salud ya existentes. 
Por esto, es fundamental que las 
personas que tienen más riesgo de 
sufrir graves consecuencias de salud 
se puedan proteger cuando antes. 

Actualmente, a la fecha falta más 
de 73 mil adultos mayores por recibir 
su dosis. De acuerdo con la enfer-
mera y encargada del Programa de 
Inmunizaciones Karen Gallardo, “es 
fundamental que las personas ma-
yores de 60 años puedan recibir su 
dosis cuando antes, considerando 
que presentan un riesgo mayor que 
sufrir las complicaciones severas de 
la enfermedad. Además, es necesario 
señalar que la protección de la  va-
cuna comienza 15 días después de 
administrada la dosis”. 

Finalmente, la autoridad sanitaria 
regional realizó un llamado a los fa-
miliares de las personas mayores para 
que puedan propiciar la vacunación 
de quienes tengan más de 60 años, 
acompañándolos a los puntos de va-
cunación dispuestos en la estrategia 
regional. “Queremos invitar a quienes 
acompañan a las personas mayores, 
puedan incentivarlos a vacunarse, para 
así evitar las graves consecuencias de 
esta enfermedad, más considerando 
que ya inició el invierno y con él las 
bajas temperaturas”, explicó.

LA REGIÓN CUENTA CON MÁS DE 70 
PUNTOS DE VACUNACIÓN

El Ministerio de Salud a través de 
su red asistencial ha dispuesto más 
de 70 puntos, en hospitales, postas 
y CESFAM, para vacunarse contra la 
influenza. Además, se han dispuesto 

operativos en terreno, los cuales son 
informados a través de redes sociales 

de la seremi y el Servicio de Salud 
Coquimbo. 

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl

Ver los 25 comentarios

                 Más de 7 hectáreas dañadas y el peligro 
inminente de afectar a una veintena de viviendas y 
eldia.cl   

eldia.cl

Infórmate con un medio
comprometido y confiable.

@eldia.cl
KAREN GALLARDO
ENCARGADA PROGRAMA DE INMUNIZA-
CIONES SERVICIO DE SALUD

Es necesario señalar   
que la protección de 
la vacuna comienza    
15 días después 
de    administrada la 
dosis”     
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la apertura del colector “se debe 
hacerse solo mientras dura la lluvia 
para aliviar el alcantarillado. Habían 
pasado 72 horas y seguía corriendo. 
Pensamos que ya en 2024 no se de-
berían permitir estas medidas.  Debe 
modificarse el enfoque para proteger 
el medio ambiente y el humedal, espe-
cialmente ahora que tiene la categoría 
de humedal urbano. Esperamos que 
esto no vuelva a ocurrir y no seguir 
con soluciones arcaicas”, señaló el 
consejero.

INVESTIGACIÓN 

A raíz de esto, la SISS inició un 
proceso de fiscalización contra la 
empresa Aguas del Valle, constatando 
en terreno el viernes 14 de junio una 
falla en la línea del emisario terrestre 
que generó un rebase de aguas servi-
das y aguas lluvia en el contexto del 
sistema frontal en la región. 

Es así que el equipo de la SISS fisca-
lizó los días lunes, martes y miércoles 
de esa semana, confirmando que la 
falla detectada el viernes 14 de junio 
había sido subsanada.  Sin embargo, 
verificaron que aún se mantenía una 
descarga de aguas servidas directa-
mente al humedal a través de la línea 
de bypass.

Por instrucción inmediata de la su-
perintendencia, se procedió al cierre 
de la válvula en esa línea de bypass, 
deteniendo la descarga de aguas 
servidas. 

Producto de los hechos constata-

dos, desde el organismo fiscalizador 
informaron el inicio de una investi-
gación y, de comprobarse responsa-
bilidades, se aplicarán las sanciones 
correspondientes.

RECARGA EN SISTEMA DE ALCAN-
TARILLADO

En ese contexto, Juan Pablo Jacob, 
subgerente zonal Elqui de Aguas 
del Valle, sostuvo que las intensas 
precipitaciones de la semana pasada 
“ocasionaron una recarga en nuestro 
sistema de alcantarillado, el cual tiene 
la función de transportar solo aguas 
servidas y no caudales de lluvias”. 

Para evitar inundaciones por rebase, 
agregó, “a causa de la incorporación 
de aguas lluvia a nuestros colecto-
res, los sistemas de tratamiento de 
aguas servidas tienen aliviaderos de 
tormentas que permiten desahogar 
y mitigar los riesgos de impactos 
mayores en las ciudades”. 

Agrega que como establece la nor-
mativa, la sanitaria debe recurrir a 
estos dispositivos para proteger de 
rebases a viviendas y vía pública. 

“Eso ocurrió, por ejemplo, en La 
Serena, los días de lluvia. Entendemos 
la preocupación de la comunidad, por 
lo que estamos realizando monitoreos 
especiales en el sector”, sostuvo el 
ejecutivo de la sanitaria. 

Adicionalmente, indicó que se  están 

Las consecuencias de las precipi-
taciones ocurridas los días 13 y 14 
de junio aún repercuten en la zona, 
provocando situaciones que no se 
habían observado en años. 

Un ejemplo de esto es la denuncia 
presentada por un grupo de vecinos 
a la Oficina Regional de Coquimbo 
de la Superintendencia de Servicios 
Sanitarios (SiSS), debido a la descarga 
de aguas servidas desde el emisario 
terrestre del sistema de disposición 
de aguas residuales de La Serena al 
humedal del río Elqui.

Al respecto, Erika Sosa, vecina del 
sector Puerta del Mar e integrante de 
la ONG Elqui Verde, afirmó que cuando 
el sistema de Aguas del Valle colapsa, 
se abre el emisario y las aguas corren 
por diversas áreas del sector. 

“No solo fue dentro del humedal del 
río Elqui, sino también en varias calles 
del barrio que se vieron afectadas 
por estas aguas sin tratar. El pasado 
miércoles, nos encontramos en el 
humedal con personal de la SISS y 
de Aguas del Valle, quienes estaban 
revisando el colector o bypass en 
el sector del humedal del río Elqui. 
Se supone que solo se puede abrir 
en tiempos de lluvia, por ejemplo, el 
jueves, cuando había mucha agua. Sin 
embargo, este colector siguió arrojando 
aguas residuales al humedal hasta el 
domingo”, sostuvo Sosa.

En esa misma línea, el consejero 
regional, Pedro Valencia, señaló que 

entregando todos los antecedentes 
a la SISS sobre lo ocurrido.

MODERNIZACIÓN DE MODELO

Para Leonardo Gros, seremi de Medio 
Ambiente, el tratamiento de aguas 
servidas de la conurbación corresponde 
a un diseño antiguo que incluye des-
cargas al mar a través de emisarios 
submarinos y descargas eventuales 
de aguas con alto contenido de coli-
formes fecales en el humedal del río 
Elqui en situaciones críticas como 
lluvias intensas. 

“Buscamos superar este modelo, 
acercándonos a la reutilización de 
estas aguas que son más de mil 
litros por segundo que se vierten 
al mar, y que es necesario reutilizar 
para combatir la crisis hídrica. Un 
nuevo modelo debe ser moderno y 
sustentable, considerando alternativas 
tecnológicas para evitar descargas 
en la naturaleza”, afirmó.

Y pese a que Gros explicó que la 
designación de humedal urbano pro-
porciona herramientas legales para 
resguardar estas áreas urbanas, ello  
no aplica en este tipo de casos.

“Ninguna ley tiene efecto retroactivo, 
por lo que las descargas actuales no 
se pueden impedir debido a que el 
tratamiento de aguas es más antiguo 
que la ley de humedales”, afirmó el 
seremi.

Inician investigación por descarga de 
aguas servidas desde emisario a río Elqui

SUPERINTENDENCIA DE SERVICIOS SANITARIOS

Desde Aguas del Valle 
afirmaron que la medida 

se implementó para 
evitar inundaciones por 

rebalse, debido al ingreso 
de aguas lluvia a los 

colectores. Sin embargo, 
desde el seremi de Medio 
Ambiente sostienen que, 
aunque estas acciones 
son legales, deben ser 

revisadas, pues generan 
contaminación.

En las imágenes difundidas por los denunciantes se puede apreciar como se vertieron las 
aguas servidas al río Elqui.

CAPTURAS DE PANTALLA

ERIKA SOSA
VECINA DEL SECTOR PUERTA DEL MAR 
E INTEGRANTE DE ONG ELQUI VERDE

Se supone solo se 
puede abrir en tiempos 
de lluvia, por ejemplo, 
el jueves. Sin embargo, 
este colector siguió 
arrojando aguas 
residuales al humedal 
hasta el domingo”
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Reiteran necesidad de que se instale un 
retén de Carabineros en Avenida del Mar

TANTO VECINOS COMO GREMIOS

Residentes y empresarios turísticos de la Avenida del Mar buscan que se instale un retén 
permanente en ese sector costero de La Serena.

CRISTIAN SILVA

Locatarios, empresarios 
del rubro turístico y 

residentes estiman que por 
la cantidad de personas 

que residen en el lugar y 
el alto número de visitas, 

se hace estrictamente 
necesario un cuartel 

policial. En tanto, desde el 
gobierno, comprometieron 

mayor fiscalización, 
pero evitaron referirse a 
una eventual instalación 

policial en esa zona.

 Este jueves se realizó un amplio 
operativo policial en la Avenida del 
Mar de La Serena, el cual dejó una 
persona detenida, procedimiento que 
se realizó, tras una serie de hechos 
delictuales ocurridos en días anteriores 
en el borde costero.

El operativo, planificado por la dele-
gación presidencial, involucró no solo 
a Carabineros, sino también a otros 
servicios gubernamentales, y busca 
dar tranquilidad a turistas y residen-
tes. Sin embargo, quienes habitan, 
hacen turismo y trabajan en el sector, 
si bien valoraron la iniciativa, creen 
que lo más adecuado es contar con 
un retén de Carabineros de manera 
permanente.

Es el caso de Laura Cerda, pre-
sidenta de la Cámara de Turismo, 
quien plantea que es valorable la 
mirada integral de fiscalización. 
Sin embargo  “basada en la frecuencia 
y nivel de delitos que han sido muy 
recurrentes en un sector que es icono 
del turismo regional, y que debido a 
su atractivo transversal, toma una 
relevancia mediática, tanto a nivel 
local como nacional  -afectando de 
manera drástica la sensación de des-
protección entre los habitantes - es 
que se propone la instalación de un 
retén”. 

Lo anterior, según Cerda, basa-
dos en el impacto positivo que 
tuvo la instalación de un retén 

móvil en la temporada estival. 
“Hay argumentos para concluir que 
esa acción tiene resultados positivos 
a la comunidad, no solo para el sector. 
La inteligencia en seguridad, los 
recursos y las estrategias que 
han ido dando resultados es lo 
que pedimos replicar”, sostiene. 
Por otra parte, sugiere que em-
padronar a las personas que cui-
dan los vehículos también sería 
un gran aporte para la seguridad. 
Referente a las cámaras de seguridad, 
señala que son otra estrategia que 
“al menos aportaría imágenes de 
respaldo judicial”.

NO ES UNA SOLUCIÓN

Por su parte, María Antonieta Zúñiga, 
gerenta de la organización Barrio  
del Mar, afirmó que la fiscalización 
realizada la noche del jueves y ma-
drugada del viernes  “no solucionan 
en nada el problema de fondo que 
en los últimos días se ha conocido 
en el sector”, dijo, añadiendo que 
se esperaría que estos operativos 
“se lleven a cabo para fiscalizar al 
comercio informal, a aquellos que a 
vista y paciencia de todos transgre-

den todas las normativas y ponen en 
juego la imagen del sector”.

Zúñiga argumenta que siempre han 
puesto sus esfuerzos para colabo-
rar con las autoridades en materia 
de seguridad, a través de distintas 
campañas, así como con la insta-
lación de garitas el pasado verano 
con muy buenos resultados. Por lo 
tanto,  “estamos buscando levantar 
los recursos para apoyar la instalación 
de infraestructura permanente, que 
brinde instalaciones adecuadas al 
trabajo en terreno de Carabineros, 
pero lamentamos las declaraciones del 
encargado de seguridad pública que 
señala que no proceden. Sabemos que 
hay otros lugares de la conurbación 
con mayores estadísticas de delitos 
pero este es un destino turístico, 
con cientos de puestos de trabajo 
formal en juego y con una imagen 
que se deteriora cada vez que ocurre 
un hecho de esta connotación por 
aislado que sea”.

Por su parte, el presidente de 
HOTELGA, Marcos Carrasco, coin-
cidió en que las fiscalizaciones no 
son suficientes pese al esfuerzo del 
gobierno y las policías, planteando 
que la experiencia que tuvieron en 
el verano con el aporte de privados 
fue decidora.

“Debido a la cantidad de personas 
que vive en el borde costero más los 
turistas, se hace necesario un retén 
permanente”, aseguró.

MAS SEGURIDAD

En tanto, consultado el delegado 
presidencial, Galo Luna, solo se refirió 
a los operativos que realizan en el 
sector, poniendo de relieve que buscan 
mejorar la sensación de seguridad.

“Desde nuestro comité policial que 
realizamos semanalmente hemos estu-
diado acciones concretas para generar 
una mayor sensación de seguridad 
para vecinos, locatarios y turistas en 
la Avenida del Mar, en La Serena y 
la avenida Costanera en Coquimbo. 
Comenzamos con esta intervención 
desde el inicio de las vacaciones de 
invierno, destacando el operativo 
realizado el jueves en donde participó 
Carabineros, seguridad municipal y 
distintas instituciones del Estado para 
fiscalizar el tránsito y las condiciones 
de distintos locales”, señaló.

Al respecto, hizo hincapié en que 
“hubo una serie de detenidos y los 
distintos controles funcionaron para 
dar tranquilidad a las personas que 
llegaron en jornada nocturna y evitar 
algunas incivilidades”, cerró.

MARCOS CARRASCO
PRESIDENTE DE HOTELGA

Debido a la cantidad 
de personas que vive 
en el borde costero 
más los turistas, se 
hace necesario un 
retén de Carabineros 
de forma permanente”

MARÍA ANTONIETA ZÚÑIGA
GERENTE DE BARRIO DEL MAR

Se esperaría que estos 
operativos se lleven 
a cabo para fiscalizar 
al comercio informal, 
a aquellos que a vista 
y paciencia de todos 
trasgreden todas las 
normativas”
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ninguna duda, que las vamos a asu-
mir responsablemente, pero también 
tenemos que ser súper claros. En esta 
lógica de proyectos, hay ámbitos en  
que a veces uno trata de ser súper 
riguroso, pero se le pueden pasar al-
gunas cosas, hay otras complejidades 
que no se consideraron, pero en el caso 
de Illapel, esta es la primera. Tuvo 
todo un proceso inicial que ha sido 
súper adecuado y correcto, pensando 
en todo el proceso y el tiempo que 
lleva. En el caso de La Serena yo diría 
que hay otros bemoles, porque  están 
interactuando otras instancias.  Ahí 
las diferencias se dan un poco en la 
lógica del trabajo que se dio entre lo 
que presentó lo que presentó el MOP, 
como resultó la licitación, y ese es un 
tema que  ustedes saben en detalle”.

-¿No se revisó prolijamente el 
proyecto de licitación? Porque la 
Contraloría alude a errores y omi-
siones de carácter técnico.

“Se revisó muy concienzudamen-
te, Ahora, acusando recibo, y como 
usted bien lo dice, la Contraloría me 
plantea que hubo cosas que no se 
revisaron explícitamente y lo que 
yo tengo que hacer es justamente 
trabajar con los equipos. Nosotros 
estamos preparando ahora dentro 
de esta semana y la siguiente, toda 
la información para subsanar esas 
observaciones y ver si fueron deta-
lles, si fueron temas complejos, ver 
si fueron errores profesionales o 
técnicos, o poca prolijidad en 
la revisión y ahí tengo a to-
da la gente trabajando, y yo 
mismo lo quiero revisar en 
detalle. Más encima, con 
la buena voluntad de la 
Contraloría, porque ya se 
han comunicado con-
migo, podremos  hacer 
una mesa de trabajo y 
revisar en detalle si son 
temáticas que tienen 
que ver con temas 
administrativos, téc-
nicos, o de formato. 
Pero la disposición 
de la Contraloría me 

deja más bien con un cierto grado de 
optimismo, porque creo que  mientras 
más cabezas se meten a trabajar en 
un tema es mejor”.

-¿Cómo se explican errores que 
podrían considerarse básicos como 
no adjuntar el informe de mitigación 
de impacto vial o la inscripción de 
dominio del terreno?

“Porque en el momento en que se 
presenta la licitación la normativa 
explicitaba solamente el tema del 
dominio y en el momento que se va a 
presentar a la Contraloría la licitación, 
ya había cambiado el regla-
mento, el marco norma-
tivo, y explicitaba el 
impacto vial. Pero 
ese certificado 
ya también 
lo teníamos 
con la mu-
nicipalidad. 
Entonces, 
t iene que 
ver con la 
temporalidad. 
Ahora, la gracia 
de esto es que 
lo conversamos 
con la Contraloría 
y ese certificado 
se adjuntó. El 
tema es 

En entrevista con diario El Día, el 
director regional (s) del Servicio de 
Salud Coquimbo, Gabriel Sanhueza 
Cruzat, se refirió a las observaciones 
que hizo la Contraloría a la licitación 
del hospital de Illapel, sobre las cuales 
afirmó, ya estaban trabajando para 
subsanarlas.

-¿Cómo reciben las observaciones 
que hizo la Contraloría al proceso 
de licitación del  hospital de Illapel?

“Como toda observación nosotros 
estamos muy atentos, nos preocupa 
y nos pone a trabajar y ese es un 
desafíos para nosotros, así que yo 
las tomo con harta importancia en 
lo que compete”.

-¿Cómo se entiende que se le 
hagan tantas observaciones a un 
proyecto de esta naturaleza?

“Ahí hay varios aspectos que consi-
derar.  Igual nosotros en el contexto de 
este tipo de licitaciones siempre hay 
un porcentaje de observaciones que 
uno espera, porque la envergadura del 
proyecto es muy grande. Hay varios 
elementos, no solo del equipo profesio-
nal técnico de nosotros directamente, 
sino que de otras disciplinas, otras 
especialidades, donde uno incluso 
contrata servicios. Por ejemplo, en 
el tema del diseño, ahí se contratan 
externos y, a su vez, se tiene que re-
visar y hay que cumplir la normativa. 
Desde esa perspectiva uno esperaría 
un cierto grado de observaciones. En 
mi experiencia profesional, que me ha 
tocado participar en, por lo menos, 
unos 15 a 17 proyectos hospitalarios, 
recuerdo que  solamente uno -que fue 
un hospital pequeño- no tuvo ninguna 
observación en Contraloría. Los otros 
siempre han tenido observaciones 
por las complejidades que tienen. 
En este caso, si bien el hospital de 
Illapel es de mediana complejidad, hay 
aspectos que a nosotros nos llama la 
atención y las queremos revisar con 
harto detalle, porque queremos ver 
cuál es la cuota de responsabilidad que 
nosotros tenemos o eventualmente las  
empresas que contratamos, nuestros 
filtros, nuestros niveles de control. 
Tenemos que revisar varias cosas”.

-¿Hay responsabilidad de los equi-
pos técnicos? Ya que es la segunda 
vez que ocurre. Pasó con el proyecto 
de La Serena también.

“Ahí quiero hacer una salvedad. En el 
fondo, la responsabilidad que nosotros 
tengamos como servicio, no tenga 

que no se adjuntó en la temporalidad”.
-El senador Sergio Gahona cues-

tionó la rigurosidad y el trabajo del 
Servicio de Salud en la adjudica-
ción. ¿Considera infundadas estas 
críticas?

“No me gusta juzgar si son fundadas 
o no. Yo creo que todos tienen el de-
recho de plantear críticas, me parece 
bien. Al contrario, creo que las críticas 
siempre son constructivas y nos ayu-
dan a ser más rigurosos en nuestro 
trabajo. Y no tenga duda de que si hay 
una cuota de responsabilidad como 
servicio, y creo que es lo correcto, 
asumirlo. Cuando hay críticas siempre 
las considero de manera positiva y me 
ayudan a mejorar, pero si considerara 
que son injustas o erróneas, tendría 
que conversarlo y hablarlo con don 
Sergio para ver específicamente si 
tiene un tipo de aspecto como le 
digo, infundado. Pero creo que en 
este espacio que a uno lo cuestionen 
y digan ‘había observaciones’, no lo 
encuentro malo por sí mismo, me 
obliga a hacer bien la ‘pega’ y si tengo 
una cuota de responsabilidad tendré 

que responder por eso”.
-¿Cuáles diría que son las 
necesidades más impor-
tantes de los hospitales 
en la región?

“Hay hartas necesidades, 
una como sector es que 
los procesos de los nuevos 
establecimientos de la 
red-Coquimbo, la Serena, 

Illapel -  lleguen a buen 
puerto. En términos sanita-
rios, la temática oncológica o 

la de salud mental, son temas 
prioritarios. Otro tema tiene que 
ver con los recursos humanos  
que va a tener el sistema dentro 

de los próximos años, y ese 
es uno de los puntos 

más delicados y 
complejos de 

asumir”.

“La responsabilidad que tengamos 
como servicio la vamos a asumir”

GABRIEL SANHUEZA CRUZAT, DIRECTOR REGIONAL(S) DEL SERVICIO DE SALUD COQUIMBO

Así se refirió la primera autoridad del organismo frente 
a las numerosas observaciones que le hizo la Contraloría 

al proceso de licitación del hospital de Illapel. En 
ese sentido, el facultativo precisó que eran distintos 

estamentos los que participaban en la elaboración del 
proyecto, incluso algunos, de carácter externos.

CEDIDA
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Los coletazos de los pagos atrasados a 
camiones aljibe en la delegación de Limarí

POLÉMICA GOLPEA LA INTERNA DEL ORGANISMO 

Diversos problemas internos en la entidad de gobierno 
local ha generado el atraso en los pagos a proveedores 
de agua potable. Desde dicha institución, sin embargo, 

aseguran que esta situación ya está en vías de 
solucionarse.

Acusaciones internas, problemas 
entre funcionarios, denuncias a la 
Mutual de Seguridad, incluso un fun-
cionario acusado de nivel central, 
son algunas de las situaciones que 
se estarían viviendo al interior de la 
delegación presidencial de Limarí 
tras la persistente problemática en el 
proceso licitatorio de los proveedo-
res de camiones aljibe que entregan 
agua potable para las 5 comunas de 
la provincia. 

La situación ya se tornó compleja 
el 1 de abril cuando los proveedores 
hicieron un paro por la no cancelación 
de sus servicios, el que luego bajaron 
tras conversación con la delegada 
provincial, Marily Escobar. Sin em-
bargo,  al día de hoy, la situación no 
habría cambiado. 

Según pudo corroborar diario El 
Ovallino, solo se les ha pagado a 
algunos proveedores, pero los que la 
misma delegación adjudicó con trato 
directo no han recibido cancelación 
de sus servicios, porque la licitación 
que levantó la delegación de Limarí 
estaría errada, incluso, cuestionada por 
la Contraloría General de República.

Esta gestión administrativa por parte 
de la delegación provincial ha generado 
más de una polémica al interior de la 
institución. 

Según fuentes de diario El Ovallino 
la encargada del departamento de 
Administración y Finanzas, Katerine 
Ríos entró en una disputa con la 
delegada provincial, Marily Escobar 
y con personeros de nivel central a 
raíz de las diferencias administrativas 
respecto a dicha licitación. Incluso la 
mencionada profesional habría puesto 
un reclamo en la Mutual de Seguridad 
contra el encargado de Auditoría 
Interna del Ministerio del Interior ya 
que se sintió pasada a llevar.

QUE OTROS ASUMAN

Pero este no sería el único problema 
que ha traído aparejado el conflicto 
de los camiones aljibe, pues el equipo 
técnico de la delegada al no poder 
resolver la situación administrativa, 
técnica y legal de este proceso, ésta 
habría tomado la decisión de solici-
tar a profesionales de la delegación 
presidencial en La Serena que se 
pudieran hacer cargo de esta situa-
ción, hecho que generó molestia en 
los profesionales de Limarí ya que se 

El 1 de abril pa-
sado, los pro-
v e e d o r e s  d e 
agua potable 
realizaron un 
paro por la no 
cancelación de 
sus servicios.

CEDIDA

sienten pasados a llevar.
Al respecto,  el diputado, Juan Manuel 

Fuenzalida criticó la situación y ma-
nifestó que varios proveedores se han 
contacto con él para comentarles lo 
insostenible que están viviendo por 
la no cancelación de lo servicios que 
prestan. 

“La situación en la delegación de 
Limarí ha llegado a puntos extremos 
en la ineficiencia de cómo dar solución 
al problema hídrico que sufre la po-
blación de la provincia. Informalmente 
varias personas que se adjudicaron 
estos contratos para distribuir agua 
por camiones aljibe me han señalado 
que no se les ha pagado a pesar de 
tener una adjudicación a través de 
una licitación, que al parecer está 
entrampada por lo que ha sostenido 
la Contraloría de la licitación misma”. 

Asimismo, Fuenzalida, señaló que 
enviará un oficio al Ministerio del 
Interior, criticando fuertemente la 
gestión de la delegada Escobar.

“Vamos a oficiar al Ministerio del 
Interior a fin de que aclare cuántas 
son las licitaciones que se hicieron, 
cuántas son por trato directo y cuál es 
el estado actual de esas licitaciones.
No puede ser que estén adjudicados 
y no se pague. Aquí definitivamente 
la gestión de la delegada provincial 

de Limarí deja mucho que desear en 
un tema tan dramático como es la 
escasez del agua para los sectores 
más necesitados”.

 

 RECLAMOS DE PROVEEDORES 

La problemática de los procesos 
licitatorios de los camiones aljibes 
en la delegación de Limarí no es 
nueva. De hecho El Ovallino pudo 
acceder a dos reclamos formales de 
proveedores que hicieron a través de 
la plataforma mercado público.

Claudio Ossandon Carvajal hizo 
una denuncia al portal de Mercado 
Público el 25 de diciembre de 2023. 
El proveedor de camiones aljibes en 
esa fecha ya reclamaba lo  siguiente: 
“postulé a la ruta N3, con más de 10 
años de experiencia en entrega de 
agua potable en camiones aljibes (...) 
¿en qué se basó la mesa evaluadora 
en la adjudicación? Considero que 
la mesa evaluadora no consideró la 
experiencia en el rubro (…) para mi 
proceder la mesa evaluadora no tuvo 
el criterio suficiente para evaluar 
esta ruta, ruego a ustedes por favor 
aclarar dicha situación (sic)”.

Otro reclamo similar al portal Mercado 
Público lo hizo el proveedor, Héctor 
Álvarez Aguilera el 26 de diciembre 

del 2023. Álvarez señalaba en este 
extracto lo siguiente: “los criterios 
de evaluación fueron mal definidos 
por parte del comité evaluador. No 
aceptaron las ofertas de las rutas 
N°8 y 13 de Combarbalá (…) las 
ofertas fueron aceptadas y cumplen 
con la totalidad de la documentación 
ya que este criterio del camión de 
reemplazo no es causal de rechazo 
en las bases (sic)”.

MAYORÍA DE LOS PAGOS YA HAN 
SIDO CANCELADOS

Recordemos que hace semanas 
atrás Diario El Ovallino informaba 
de la controvertida contratación, por 
parte de la delegada Marily Escobar, 
de un profesor de educación física, 
sin experiencia en el servicio público. 

El problema, sin embargo,no era su 
nula experiencia en el ámbito público, 
sino que fue puesto como apoyo en 
el Departamento de Administración 
y Finanzas, el cual fue cuestionado 
por parlamentarios de la zona y repre-
sentantes de Colegio de Ingenieros y 
Contadores de la Región de Coquimbo 
ya que su profesión no se condice 
con labores en un departamento tan 
técnico como lo es Finanzas. 

Ahora bien, respecto a la situación 
existente con los camiones aljibe, 
desde la delegación provincial respon-
dieron que “la mayoría de los pagos ya 
han sido cancelados y aquellos que 
puedan faltar se estan regulando y 
seran cancelados prontamente una 
vez sean transferidos los fondos. Es 
una situacion informada a los pro-
veedores y que estamos agilizando”.

Equipo El Día / Ovalle

@eldia_cl



ACTUALIDAD      I   SÁBADO 22 DE JUNIO DE 2024  I  el Día10  I

Definen herramientas de apoyo para 
comerciantes de la Plaza de Abastos de Illapel

BUSCAN SALIR ADELANTE

Entre las acciones 
planificadas destacan 

la reasignación de 
recursos de SERCOTEC, 
y del Programa Crece, 
para destinarlos a los 

locatarios.

Luego del voraz incendio que con-
sumió la tradicional Plaza de Abastos 
de Illapel, se han coordinado múltiples 
esfuerzos para establecer mecanis-
mos de apoyo para los locatarios y 
locatarias.

Apenas conocida la tragedia, auto-
ridades regionales, lideradas por el 
delegado presidencial regional, Galo 
Luna Penna, se han movilizado con 
los servicios públicos para estar en 
terreno y levantar información.

“Felicitamos al equipo municipal 
y al alcalde, quienes han hecho un 
tremendo trabajo. Porque a pocos 
días de haber ocurrido el incendio 
ya tenían una hoja de ruta de cómo 
salir adelante y hacerse cargo de la 
emergencia. Los vecinos lo han dicho 
varias veces, que quieren volver a 
trabajar y para eso estamos traba-
jando todos en conjunto”, indicó el 
delegado, Galo Luna Penna, labor que, 
a una semana del siniestro, ya tiene 
las primeras medidas definidas y que 
fueron dadas a conocer en una gran 
asamblea con las y los trabajadores.

Así, desde el Ministerio de Economía 
se anunció que a través del FOSIS 
se entregarán fondos de emergencia 
para entregar ayudas a 30 locatarios.

La seremi de la cartera, Pía Castillo, 
además informó que “se ha dispuesto 
la reasignación de recursos que con-
tábamos del Fondo Crece, con una 
asignación de 940 millones de pesos 
para lo que es la emergencia productiva 
de la Feria de Abastos, para lo que 
se contado con la solidaridad de los 
alcaldes de la Región de Coquimbo 
y de la gobernadora regional”.

Una ayuda a la que se suma la ges-
tión que se está llevando adelante 
con BancoEstado para asignar una 
prórroga de 6 meses para el pago de 
créditos incluyendo los hipotecarios.

Según el alcalde de Illapel, Denis 
Cortes, “hemos vivido una semana 
de dolor, de frustración, pero tam-
bién de ganas de salir adelante. Los 
locatarios nos han dado una muestra 
impresionante de querer retomar sus 
actividades. Acá hemos estado todos 
trabajando y agradezco la presencia 
del delegado presidencial, su gabinete, 
parlamentarios y del gobierno regional. 
Nosotros hemos presentado un plan 
que considera diversas etapas para 
pensar en un proyecto definitivo”.

Y es que las ayudas han sido diversas. 
Desde el municipio, durante esta 

Entre las herramientas con las que se ayudarán a los comerciantes, destaca la asignación de 940 millones de pesos para abordar la emer-
gencia productiva.

CEDIDA

semana ya fue entregado un bono 
de $400 mil a todos los locatarios y 
locatarias, mientras se trabaja en la 
búsqueda de un punto para habilitarlo 
como sitio de ventas. 

Marcia Olivares, presidenta de la 
Agrupación Plaza de Abasto de Illapel 
y comerciante afectada, señaló que 
“después de llorar tanto, hoy nos 
vamos muy contentos con las bue-
nas noticias. Manejábamos cierta 
información, pero nos confirmaron 
todo. Estamos más tranquilos porque 
nos pondrán recursos para nuestra 
nueva plaza”.

Asimismo, desde el gobierno regional, 
se dio a conocer que se evaluará la 
ejecución de un proyecto de contai-
ners provisorios.

En esta línea el consejero regio-
nal Javier Vega señaló que “hoy el 
gobierno regional se ha puesto de 
acuerdo para diferentes iniciativas, 
entre ellas, la entrega de los 940 
millones de este programa focalizado 
que ya está aprobado y que cuenta 
con toda la voluntad política del 
Consejo Regional”.

Pero las ayudas también han llegado 
desde la empresa privada.

De hecho, Minera Los Pelambres, 
manifestó su voluntad de generar un 
programa de ayuda.

Por su parte, la diputada Carolina 
Tello, sostuvo que “este es un trabajo 
que nos llena de orgullo, porque está 
el dolor de las familias a quienes ve-
mos muy unidas y una colaboración 
importante de las autoridades. Ha 
habido un compromiso de verdad y 
serio respecto a gestionar los recursos 
que se han anunciado”, reconoció.

Por su parte, el senador Matías 
Walker, valoró “la rápida reacción de 
las autoridades, más la gestión a la que 
pudimos sumarnos los parlamentarios 
con el Ministerio de Economía para 
entregar estos 940 millones, que 
irán en directa ayuda de los locatarios 
a quienes no vamos a dejar solos”.

Finalmente, el diputado Victor Pino, 
manifestó que “estamos entre todos 
gestionando las ayudas necesarias 

para sacar adelante lo que los locata-
rios estén necesitando para que sigan 
produciendo y no se vean afectados 
en su calidad de vida. Estamos apo-
yando transversalmente, y sabemos 
que es un objetivo de largo aliento, 
y vamos a seguir para tener mejores 
resultados que es lo que la gente está 
esperando”.

Equipo El Día / Illapel

@eldia_cl

DENIS CORTES
ALCALDE  DE  ILLAPEL

Hemos vivido una 
semana de dolor, 
de frustración, pero 
también de ganas de  
salir adelante. Los 
locatarios nos han 
dado una muestra de 
querer retomar sus 
actividades”
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La  investigación en contra de la banda criminal se originó en el año 2021. FISCALIADECHILE.CL

La organización estaba 
formada por chilenos 
y extranjeros. El fiscal 
valoró que el tribunal 

considerara los delitos 
de tráfico y asociación 

ilícita para establecer la 
condena.

Declaran culpables a imputados 
por tráfico de 320 kilos de droga

EN COQUIMBO

La Fiscalía Regional de Coquimbo, 
a través de la Unidad de Análisis 
Criminal y Focos Investigativos, logró 
que se determinara la culpabilidad de 
7 sujetos por los delitos de tráfico de 
drogas y asociación ilícita, además de 
violación a la ley de control de armas.

La investigación comenzó el año 
2021 en la comuna de Coquimbo 
y un año después, tras reunir varios 
antecedentes, la Fiscalía y el OS7 
de Carabineros realizó -con autori-
zación judicial- la entrada y registro 
de cinco domicilios, dos de ellos en 
La Serena, otros dos en Coquimbo y 
uno en la comuna de San Joaquín,  
en Santiago, lugar desde donde se 
distribuía la droga a diversos lugares 
de la capital.

De los 7 sujetos, dos eran chilenos, 
mientras que el resto eran venezolanos 
y colombianos.

El fiscal de focos, Andrés Gálvez, 
dijo que estos individuos “operaron 
por un año, al menos, trasladando 

clorhidrato de cocaína, cocaína ba-
se y marihuana desde la Región de 
Coquimbo a la zona sur de Santiago”.

Fue en una parcela del sector de 
Quilacán de Coquimbo, donde la po-
licía logró incautar aproximadamente 
110 kilos de clorhidrato de cocaína 
y, posteriormente, cocaína base y 
marihuana, totalizando alrededor de 
320 kilos.

“Lo que más importa recalcar es 
que el Tribunal Oral en lo Penal, logró 
acreditar en el juicio el delito de aso-
ciación ilícita para el tráfico de drogas 
y la infracción a la ley de control de 
armas”, enfatizó el fiscal Gálvez.

funcionarios del OS7, se demostró la 
estructura piramidal de la organiza-
ción y acreditar los tres delitos”, dijo 
finalmente el persecutor.

La lectura de sentencia será conocida 
este 26 de junio a las 16:00 horas.

“Con los medios de prueba como 
audios interceptados en el período 
de investigación, pruebas periciales 
a la droga y el armamento, registros 
fotográficos y filmográficos, prueba 
documental y el testimonio de los 

Equipo El Día   / La Serena

@eldia_cl

Tres sujetos fueron condenados por el Juzgado de Garantía de Andacollo. FISCALIADECHILE.CL

Los imputados contactaban 
a personas que ingresaban 

por pasos fronterizos no 
habilitados para entregarles la 

documentación falsa.

Condenan a tres sujetos 
por emitir documentos 

falsos a extranjeros

OBTENÍAN CEDULA DE IDENTIDAD PROVISORIA

Tras reunir una serie de antecedentes 
y documentación, la Unidad de Análisis 
Criminal y Focos Investigativos de la 
Fiscalía Regional de Coquimbo, logró 
que tres sujetos -dos venezolanos y un 
boliviano -fueran condenados por el 
Juzgado de Garantía de Andacollo por 
el delito de falsificación de documen-
tos para obtener cédulas provisorias.

El fiscal de focos, Freddy Salinas, 
explicó que, en esta causa, “los sujetos 
formaban parte de una organización 
criminal que se dedicaba a contactar 
a personas de nacionalidad extranjera, 

quienes ingresaban irregularmente al 
país por pasos no habilitados para pro-
ceder a entregarles documentaciones 
para obtener cédulas provisorias en 
el registro civil”, dijo.

“Los documentos que falsificaban 
correspondían a documentos del 
Servicio Nacional de Migraciones y de 

la documentación falsa”, subrayó.
Cabe destacar que la investigación 

fue desarrollada junto la Brigada de 
Investigación de Delitos Económicos, 
BRIDEC, de la PDI.

Gracias a estas pesquisas se pudo 
determinar a una importante cantidad 
de sujetos que obtuvieron cédula 
fraudulenta, antecedentes que po-
sibilitaron el trabajo de la BRIDEC y 
la Fiscalía de Focos.

la policía internacional, con los cuales 
podían concurrir luego a obtener una 
cédula provisoria”, añadió Salinas.

La investigación de la Fiscalía y la 
PDI reveló que los sujetos cobraban 
desde 500 mil pesos a un millón en 
moneda nacional.

“De los tres condenados, uno era el 
líder de la organización, quien cobraba 
entre $500 mil a 1,2 millones de 
pesos a las personas para entregarles 

Equipo El Día  / Andacollo

@eldia_cl
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Sistema frontal ya afecta a la región: 
en Choapa superan los 70 mm de lluvia

EN ELQUI Y LIMARÍ SE ESPERA ABUNDANTE NIEVE

La llegada de un nuevo 
frente de mal tiempo a la 
Región de Coquimbo este 

viernes y sábado, ya ha 
acumulado una alta cantidad 

de precipitaciones en las 
comunas de esa provincia.

Un nuevo sistema frontal llegó este 
viernes a la Región de Coquimbo con 
lluvias significativas, las cuales se 

extenderían hasta este sábado.
Tal como lo pronosticó el Centro de 

Estudios Avanzados en Zonas Áridas 
(CEAZA) y la aplicación Windy, el 
frente climático llegó desde el sur 
del país, afectando desde temprano 
a las comunas ubicadas en el sur de 
la región.

Durante las primeras horas del paso 
del evento meteorológico, la comuna 
de Los Vilos ha sido una de las más 
afectadas, donde la caída de precipi-
taciones ha generado estragos, des-
encadenando una serie de desbordes 
e inundaciones.

La situación vial también se ha visto 
afectada, especialmente en la ruta 5 
Norte, a la altura del kilómetro 198 
donde la bajada de la quebrada pro-
vocó el anegamiento de una de las 
calzadas de la vía.

Lo anterior obligó a personal de 

Una bajada de quebrada anegó un tramo 
de la ruta 5 Norte.

CEDIDA

Carabineros a trasladarse al lugar 
de manera preventiva para alertar a 
los conductores y evitar el tránsito. 

POR SOBRE LOS 60 MM

Las fuertes precipitaciones en un 
muy corto rango de tiempo han pro-
vocado inundaciones en algunas 
calles céntricas de la comuna de 
Los Vilos. También en el balneario 
de Pichidangui, el desborde de la 
quebrada Santa Inés inundó la pista 
de su ingreso norte, complicando el 
traslado de los residentes. 

Hasta el cierre de esta nota, las 
precipitaciones registradas en la 
región han acumulado las siguientes 
cantidades de lluvia en distintas 
localidades:

En Huentelauquén, se han registrado 
34,3 milímetros de lluvia.

En Illapel, se han acumulado 25,4 
milímetros.

Salamanca ha registrado 16,9 
milímetros.

Chillepín ha recibido 16,7 milímetros.
Los Vilos han caído 35,3 milímetros.
En Tilama, las precipitaciones han 

alcanzado los 56,6 milímetros. 
Pichidangui, en tanto, ha sido la 

localidad más afectada, con 73 mi-
límetros de lluvia.

Se esperaba que  el fenómeno me-
teorológico, que ya ha impactado 
con abundantes precipitaciones a 
las regiones de O’Higgins, Maule, 
Metropolitana y Valparaíso, avanzara  
hacia el norte para alcanzar, durante  
la madrugada de hoy sábado, las 
provincias de Limarí y Elqui.

SISTEMA FRONTAL 
CONTINUARÍA ESTE SÁBADO

Cristóbal Juliá, meteorólogo de Mi 
Radio expresó que “nuevamente llega 

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl

 UF 22.06.24: $ 37.541,86 DÓLAR COMPRADOR: $935,61 DÓLAR VENDEDOR: $ 935,95 IPC MAYO: +0,3% IPSA: -1,53%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
viernes en 6.488,75 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de -1,47% y cerró en 
32.919,49 puntos. 
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la lluvia a la región. Es más, durante 
esta jornada (ayer) se han estado re-
gistrando chubascos en las comunas 
del Choapa, como Los Vilos, Illapel, 
Salamanca, Pichidangui”.

Según el profesional, se esperaba que 
“a eso de las 3 de la madrugada, del 
sábado” llegaran los chubascos a La 
Serena y Coquimbo, “pero esperamos 
que no sean más de 5 milímetros, 
extendiéndose hasta las 9 o 10 de 
la mañana de este sábado (…). Eso 
sí, esperamos que caiga harta nieve 
en cordillera, entre 25 a 30 cm a lo 
largo de las tres provincias de la re-
gión, lo que es una excelente noticia”, 
sentenció.

U n a  n u e v a 
sesión del CO-
GRID se desa-
rrolló en Los 
Vilos a raíz de 
las lluvias.CEDIDA

Para el meteorólogo del CEAZA, 
Tomás Caballero este sistema fron-
tal “dejará precipitaciones en toda 
la región, pero principalmente más 
intensas en la zona del Choapa, dónde 
los montos podrían variar entre 20 
hasta los 50 milímetros”.

“Por otra parte, en la provincia del 
Limarí deberíamos tener unos 10 a 
15 milímetros de precipitaciones, 
mientras que en la zona del Elqui 
de entre 0 a 5 milímetros (…). En 
lo que respecta a nieve deberíamos 
tener entre 20 a 30 cm en Elqui y 
Limarí, mientras que en Choapa sólo 
esperamos 25 cm aproximadamente”, 
subrayó.
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El actuar que salvó la vida de todos los 
ocupantes del tren en accidente ferroviario

IBAN NUEVE OCUPANTES EN EL CONVOY DE PASAJEROS 

La Fiscalía Occidente 
investiga el caso junto a 

Carabineros, habiendo dos 
detenidos por cuasidelito 
de homicidio, entre ellos, 
el maquinista del tren de 

EFE, quien logró evitar una 
tragedia mayor gracias a 

una advertencia oportuna.

El testimonio de un testigo permitió 
establecer cómo fue posible salvar 
la vida de todos los ocupantes del 

Dos fallecidos dejó el accidente ferroviario ocurrido en San Bernardo. EFE

tren que participó en el accidente 
ferroviario ocurrido la madrugada 
del jueves en San Bernardo.

El suceso ocurrió cuando dos trenes, 
uno de EFE y otro de la empresa 
Fepasa, colisionaron frontalmen-
te debido a que, por causas que 
se investigan, transitaban por la 
misma vía.

Por ello, la Fiscalía Occidente indaga 
el hecho junto con Carabineros, para 
establecer si hay responsabilidades 
penales en este incidente que dejó  
dos muertos. Se trata de los dos 
ocupantes del tren Fepasa, los tra-
bajadores Daniel Vega y José Bonnín.

Actualmente, hay dos detenidos por 
este caso por el cargo de cuasidelito 
de homicidio, ambos empleados 
de EFE. Se trata del encargado de 
control de la vía férrea y el maqui-
nista del tren accidentado, quien 
se encontraba realizando un viaje 
de prueba de velocidad.

Este último logró salvar la vida 
de todos los ocupantes del tren 
que encabezaba, entre ellos cuatro 
ciudadanos chinos.

Así lo relató uno de los ocupantes 
de la máquina, según informó El 
Mercurio, quien señaló que el viaje de 
prueba era controlado por el Puesto 
de Comando Centralizado (PCC).

“Llegamos a la altura de la comuna 
de Buin, cuando a eso de las 23:30 
horas aproximadamente, vía radial, 
PCC dispuso al maquinista que de-
bíamos hacer un cambio de vía a la 

número 2, pista en la cual hicimos 
una prueba completa”, declaró.

Luego, señaló que “cuando pa-
samos a hacer la segunda prueba 
en la vía 2 íbamos a una velocidad 
aproximada de 120 kilómetros por 
hora, y a eso de las 00:00 o pasada 
la medianoche, observamos que 
aparecen las luces del tren e indico 
‘este tren viene por nuestra vía’”.

EL AVISO QUE SALVÓ 
LA VIDA DE TODOS

El testimonio de este testigo con-
tinuó señalando que “seguíamos en 
la cabina, el maquinista mantuvo 
la velocidad y así nos mantuvimos 
por unos segundos, cuando justo 
en ese momento el maquinista dice 
‘arranquen’”.

Dicha advertencia salvó la vida de 
los nueve ocupantes, dijo el fiscal de 
Flagrancia Occidente, Pedro Aravena.

“Rápidamente, les dije a las per-
sonas que estaban en el salón que 
nos trasladáramos lo más atrás 
posible del vagón. No me di cuenta 
si el maquinista accionó el freno 
de emergencia, pero imagino que 
lo hizo, porque es el protocolo que 
hay que hacer antes de abandonar 
la cabina”, expresó.

Tanto el maquinista como el en-
cargado de control serán forma-
lizados este sábado, luego que la 
Fiscalía Occidente solicitara ampliar 
la detención.

Biobio / Nacional

@eldia_cl

DÍA A DÍA

Nos apasiona el fútbol, pero amamos los deportes.

Conduce: Carlos Rivera     Horario: Lunes a viernes 18:00 a 19:30 horas

diarioeldiacl eldia.cl @eldia_cl

Somos el programa que reinventó la manera de escuchar el deporte 
para llevarlo a cada rincón de nuestra región. La opinión especializada 
del editor de deportes de diario El Día, Carlos Rivera junto a expertos 
panelistas están en las redes sociales y en www.diarioeldia.cl
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Casi 900 personas han muerto tras peregrinación 
a La Meca en medio de altas temperaturas

ARABIA SAUDITA

Con temperaturas que 
rozaron los 52°C, Egipto es 

el país más afectado, con 
325 decesos, la mayoría 

por golpes de calor. 

Casi 900 personas han muerto en 
el ‘hach’, la peregrinación anual a La 
Meca, en Arabia Saudita, la cual se 
desarrolló por cinco días en medio de 
altas temperaturas.

El evento religioso, en que se realiza-
ron diversos rituales, estuvo marcado 
por una ola de calor que alcanzó los 
51,8°C.

Egipto es el país más afectado hasta 
el momento, con al menos 325 de-
cesos entre los fieles, la gran mayoría 
por golpes de calor, indicó a EFE una 
fuente médica desde Arabia Saudita.

Pese a ello, el gobierno egipcio sólo 
ha reconocido 28 muertes de la de-
legación oficial, formada por 50.752 
personas, sin especificar el motivo de 
sus fallecimientos.

En ese contexto, las autoridades 
egipcias, que han formado una célula 

El evento reli-
gioso reúne a 
miles de per-
sonas del mun-
do musulmán.

EFE

de crisis, han admitido que hay “un 
número significativo de peregrinos 
egipcios que no están registrados 
en las bases de datos oficiales del 
‘hach’”.

Tanto Egipto como Jordania, país que 
ha registrado al menos 68 muertes 
entre los peregrinos, han anunciado 
que van a perseguir a aquellos indi-
viduos y agencias que han facilitado 

el viaje de estos fieles fuera de las 
vías oficiales.

Cada país, que va ofreciendo datos 
sobre los decesos entre los peregrinos, 
cuenta con una delegación oficial con 
los permisos y visados que Arabia 
Saudí expide para la ocasión.

Sin embargo, debido al precio ele-
vado de este viaje, que tiene un coste 
medio de 5.000 dólares por persona, 

muchos optan por otras vías que el 
reino saudí considera ilegales.

Estos fieles que viajaron de forma 
no oficial no tenían acceso durante 
la peregrinación a las instalaciones 
climatizadas y tiendas de campaña.

El reino saudí, que ha celebrado el 
“éxito” de la peregrinación, no ha 
reaccionado hasta el momento ante 
la información de los decesos.

Efe / Internacional

@eldia_cl

@diarioeldiaSÍGUENOS:

Te invitamos a seguirnos en
CULTURA   TENDENCIAS   REGIÓN   POLICIAL   DEPORTES
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CORREDORES DE 
PROPIEDADES

MR PROPIEDADES                                                        
997112460 – 512279815     

WWW.MRPROPIEDADES.CL

VENTAS 

Parcela Las Rojas, Valle de Elqui, 
5.237 m2, vista al valle, terra-
za, factibilidad de luz eléctrica, 
$36.000.000. 

Casa Portal San Ramón, Coquimbo, 
3 dormitorios, 2 baños, 60/215 m2, 
$95.000.000. Acepta oferta.

Casa Pampa Baja frente Colegio 
Andrés Bello, 3 dormitorios, 2 
baños, 92/142 m2, $160.000.000. 
Acepta oferta.

Coquimbo vendo casa Tongoy, pla-
ya grande, 3 dormitorios, 2 baños, 
cerca plaza, panadería, minimar-
ket, $78.000.000.  F: 958176866

Coquimbo, vendo casa para repa-
rar en calle Juan Antonio Ríos, 
cerca playa, hospital, centro, 
$67.000.000.  F: 958176866

VENDO - DEPARTAMENTO

Vendo departamento de 3d, 
2b, con vista al mar a 3.150 UF, 
ubicado en Condominio Palmas 
de Peñuelas en Coquimbo.  F: 
+56997440301

La Serena, dueño vende, Depto., 
2.400 UF, Fco. de Aguirre 75, 
3d, 1b, 1 estacionamiento.  F: 
997798237

La Serena, Avda. del Mar, Depto. 
amoblado, 93 m2, 2d, 2b, Edificio 
Alcohuaz, estacionamiento, bode-
ga, 3.980 UF.  F: 991626630

VENDO - TERRENO

Sector El Rosario, 5.400 m2, con 
2 casas, piscina, pérgola, con luz, 
papeles al día.  F: 966566452

Coquimbo vendo terreno en 
el Pueblo El Peñón, 272,90 m2, 
luz, Rol propio, $19.000.000.  F: 
958176866

Parcela 9.400 m en el valle, 15 km 
de La Serena. Lugar único con 
río, árboles, vega, pozo de agua 
todo el año, residencial privado, 
escuela, comercio, posta, loco-
moción en puerta $65.900.000.  
F: 927618630

VEHÍCULOS
VENDO - CAMIONETA

Kia Sportage 2014 2.0, mecánico, 
color plata, muy buen estado, úni-
co dueño, $6.300.000, conversa-
ble.  F: 999593688

Vendo Toyota Hilux SR, 4x4, d/cabi-
na, año 2018, 227.000 Km, único 
dueño.  F: 938830469

Casa Calle Chapilca, cerca G. 
González Videla, 3 dormitorios, 2 
baños, 87/153 m2, UF 4.150.

PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Coquimbo, Depto. interior, entra-
da independiente.  F: 990773252 
- 992955729

Copiapó, Caldera, La Serena, 
Coquimbo: Arrienda casas amo-
bladas y departamentos a empre-
sas, centro.  F: 991644403

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Depto. semi amoblado, 2 dormito-
rios, 2 baños, con estacionamien-
to, segundo piso, con logia, en El 
Milagro, a una cuadra del Unimarc, 
complejo cerrado, con gastos 

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Empresa distribuidora requiere 
Vendedor, venta de alimentos para 
mascotas masivo. Enviar ante-
cedentes a: ayc.bga.coquimbo@
gmail.com. Fono  F: +56933318659

Colegio Domingo Santa María de 
La Serena requiere Docentes de 
Lenguaje, Matemática, Educadoras 
Diferenciales, Asistentes de Pár-
vulos con y sin TEL, Educador/a 
tradicional Diaguita, Docente de 
Educación General Básica. Enviar 
curriculum a: irene.pizarro@cds-
mls.cl F: .

Requiero contratar mujer para 
labores propias del hogar, para 
los días martes y jueves, sector 
San Joaquín, La Serena. Teléfono  
F: 999091678

Colegio de Vicuña, necesita 
Profesor/a, Educación Diferen-
cial, Educador/a Tradicional, 
Psicólogo/a, Fonoaudióloga/o, 
Asistente de Aula, con estudios en 
Transtorno del Aprendizaje. Enviar 
a: postulaciondocente2024@cole-
gioantoniovaras.cl F: .

Colegio San Antonio requiere de 
reemplazo Asistente de Aula, Kin-
der, con 35 horas, a partir del 8 de 
julio. Enviar currículum al correo: 
postualcionescsa1@gmail.com F: .

Colegio Particular Subvencionado 
de Coquimbo, necesita ATE para 
Acompañamiento para la Evalua-
ción Docente 2024. Solicitar bases 
concurso al email: alvarosilvamu-
noz@diegodealmeyda.cl F: .

Colegio Particular Subvencionado 
de Coquimbo, necesita ATE para 
Capacitación Educación Imagi-
nativa. Solicitar bases concurso 
al email: alvarosilvamunoz@die-
godealmeyda.cl F: .

EMPLEO BUSCAN

Señora se ofrece como repone-
dora en supermercados, horario 
nocturno.  F: 979078000

comunes incluidos, $430.000, 
año corrido.  F: 995642860

ARRIENDO - CABAÑA

La Serena, cabaña amoblada, 
mes o año corrido, gasto comu-
nes incluidos, también servicio 
de lavado, estacionamiento, 
$300.000.  F: 982859043

ARRIENDO - PIEZA

Pieza amoblada, TV cable, wifi, 
cocina, trabajadores, pensionados.  
F: 989371815-512523655

VENDO - CASA

En La Serena, vendo casa UF 
5.000, 2 pisos, 3d, 3b, Pampa Baja, 
cerca de paradero 11 y Balmaceda.  
F: 933907913

Señora se ofrece para cuidado 
adultos mayores, horario noctur-
no.  F: 979078000

GENERALES
VENDO

Ojo, lote único imperdible, batería 
acústica, nueva, Adam con platillos, 
$690.000. 5 cilíndros llenos 45 y 15 
kilos, $700.000. Más otra bateria 
nueva de regalo (Tama), todo, todo, 
todo, $1.200.000.  F: 987486750

SERVICIOS

Construcción, ampliación, repa-
ración de viviendas, oficinas, 
galpones. Experiencia y seriedad, 
presupuesto gratis. Constructor 
Civil. Fono  F: +56 963576100

VARIOS

Citación: Se cita a Asamblea o Junta 
General de Socios Sercoop Cooperati-
va de Servicios de La Higuera, para el 
día sábado 29 de junio 2024 a las 11:00 
am primera citación y 11:15 am, segun-
da citación, en domicilio ubicado en 
Antonio Orrego N° 37 Asociación Gre-
mial Minera de La Higuera, Comuna 
de La Higuera Tabla: Elección Nueva 
Directiva. Actualización de Informa-
ción Estatutos y Puntos Varios. F: .

SÓLO MAYORES

Laura, delgadita, recién llegada, 
trato pololo, lugar céntrico y a 
domicilio.  F: +56974051904

Sofía, colombiana, madura, blan-
quita, bella figura, lugar céntrico.  
F: +56937784227

Gabriela 25, blanquita, delgada, 
bello cuerpo, servicio completo.  
F: +56965675888

Fernanda, 18 años, lugar cén-
trico, también domicilio.  F: 
+56972895190

Javiera 21 años, blanquita, nueva 
lugar céntrico y a domicilio, besos 
apasionados.  F: +56940743153

Natalia paraguaya, recién llegada, 
súper promoción.  F: 948760750

Lunes a viernes de 09:00 a 14:00 hrs.     14:30 a 17:00 hrs.

Sábado de 09:00 a 12:30 hrs.
Sólo por correo: economicos@eldia.la

HORARIO DE ATENCIÓN:

Mallplaza La Serena, Alberto Solari 1400

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

AVISOS ECONÓMICOS EL DÍA

HORARIO DE ATENCIÓN:
Lunes a Viernes: 09:00 a 14:00 horas 

14:30 a 17:00 horas

Sábado: 09:00 a 12:30 horas, solo por correo:
economicos@eldia.la (Teletrabajo)

N°  en:
EN LECTORÍA TOTAL
PAPEL DIGITAL

IPSOS: Estudios de Lectura de Medios Escritos La Serena y Coquimbo - 2023

!!
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Defensivamen-
te Chile no pre-
sentó proble-
mas en el duelo 
con la Bicolor, 
donde Claudio 
Bravo aportó su 
característica 
seguridad.

CEDIDA

El meta de la Roja afirmó 
que el encuentro fue muy 

disputado y similar a 
los que se juegan en las 
clasificatorias, aunque 

reconoció que actuaron de 
manera precipitada.

Claudio Bravo: 
”Nos faltó tranquilidad”

LA OPINIÓN DEL PORTERO DE LA SELECCIÓN

El portero y capitán de Chile, Claudio 
Bravo, consideró que les faltó tranqui-
lidad y serenidad  para poder controlar 
la presión de Perú.

“Se entregó al máximo en un partido 
ante un equipo muy fuerte. No es fácil. 
Estos encuentros son muy similares a 
los que se viven en clasificatorias, no 
se regala nada, todos los que juegan 
están por algo. Hay mucha gente a 
buen nivel físico y se nota dentro del 
juego”, analizó de entrada Bravo en la 
zona mixta del recinto estadounidense.

En la misma línea, detalló que la 

clave del resultado fue porque “nos 
faltó tranquilidad, no jugar tan pre-
cipitados”, agregó.

A su vez, habló de su récord de 
participación con Chile, su sépti-
ma Copa América. “Hay felicidad, la 
tranquilidad de hacer las cosas de la 

Gareca, “Chile intentó jugar, y lógica-
mente Perú tapó la salida para cortar 
el juego. El árbitro estuvo permisivo 
con el corte de juego. En ese aspecto, 
nos costó asociarnos, pero cuando lo 
hicimos tuvimos situaciones claras. 
Nos hubiese gustado ganar, pero la 
actitud estuvo acorde a un partido 
con mucha fricción”, comentó.

Tras esto, añadió que “esperaba 
esta clase de partido. Había mucha 
marca y este es un rival que apuesta 
al error del rival y la pelota parada”.

Finalmente el deté lamentó la lesión 
de Diego Valdés.

mejor manera posible. Me ha tocado 
jugar, me ha tocado estar afuera, y 
es gratificante cuando el trabajo te 
posiciona en estas situaciones”.

El ariete Alexis Sánchez, en tanto, 
explicó que “jugamos solo un partido 
antes de venir acá, pero nos vamos 
con una sensación buena. Hay nivel 
para más, hay jugadores y me voy 
ilusionado “. “Lo tuve una o dos veces. 
Esto es la Copa América. Cuando 
tienes una ocasión hay que hacerla. 
También un poco impreciso en los 
pases”, reseñó.

Para el deté de la Roja, Ricardo 

Carlos Rivera V.  / La Serena

@eldia_cl

Desde la salida de Diego Valdés por lesión, se resintió aún más Chile en su función ofensiva 
en el segundo tiempo.

EFE

No pudo el seleccionado 
nacional –en el primer 

partido oficial del entrenador 
argentino Ricardo Gareca- 

tomar las riendas del partido 
en el Clásico del Pacífico ante 

Perú, logrando una discreta 
igualdad que lo condiciona a 

ganar sus próximos duelos 
ante Argentina y Canadá.

Chile solo regala dudas 
en su estreno en Copa 

América

EL MARTES ENFRENTA A ARGENTINA

Se enredó con el juego de Perú 
el combinado chileno en su primer 
encuentro del Grupo A de la Copa 
América que desde el jueves se está 
disputando en Estados Unidos. El 
rocoso como titubeante arranque 
que no pasó de un discreto 0-0, dejó 
prematuramente la exigencia de ganar 
uno o los dos encuentros que restan 
en la llave ante Argentina y Canadá 
que se enfrentaron en la primera 
jornada, con victoria de la albiceleste.

Fue un partido friccionado, de mucho 
roce, poca intención de asumir el jue-
go, por lo que las acciones ofensivas 
se vieron esporádicamente sobre los 
arcos, siendo la de Alexis Sánchez, 
a los 9’,  la más clara oportunidad 
desperdiciada de los dirigidos de 
Gareca, al elevar un remate de zurda 
en plena área sin resistencia de los 
defensores de la “bicolor”.

Fue el único momento donde el “Niño 
Maravilla” pudo definirse apoyando en 
el área, pues el resto de su partido fue 
errático, distante del juego colectivo y 
muy polémico, hasta con discusiones 

con sus propios compañeros.
Aunque lo poco que lograba enhebrar 

la Roja pasaba por los pies de Valdés, 
la presión de Perú, con un tremendo 
desgaste físico, hizo que el partido 
se fuera arrastrando.

Sin embargo, en la segunda fracción, 
ese Perú comenzó a tener el balón, 
generarse un par de aproximaciones 
sobre el arco del histórico portero 
Claudio Bravo – a sus 41 años se 

juego chileno que no encontró buenos 
intérpretes con sus variantes, permi-
tiendo que el portero Pedro Gallese 
fuera un espectador.

En su siguiente compromiso, el martes 
25, el equipo de Gareca tendrá que 
medirse con la poderosa Argentina 
de Lionel Messi, con la responsabi-
lidad de sumar para no llegar con la 
calculadora a la fecha final.

convirtió en el futbolista más veterano 
en disputar un partido en la historia 
del certamen continental-, quien 
aportó con solvencia y seguridad 
para aplacar el nerviosismo de un 
equipo que se mostró ansioso y poco 
equilibrado.

La salida de Valdés –quien pudo 
estar en la cancha del estadio AT&T 
de Arlington, apenas en el primer 
capítulo- resintió la elaboración y 

Carlos Rivera V.   / La Serena

@eldia_cl

PERÚ

CHILE
V/S0 0

46’ D. Osorio x Valdés.
64’ B. Brereton x Vargas.
64’ M. Bolados x Dávila.
84’ R. Echeverría x Núñez.

33’ M. López x Advíncula.
70’ J. Grimaldo x Quispe.
70’ P. Guerrero x Flores.
84’ O. Sonne x Polo
84’ L. Abram x  Callens

ESTADIO:  AT&T STADIUM COPA AMÉRICA 2024 - GRUPO A

ÁRBITRO: Wilton Sampaio (BRA)

P. Callese
M. Araujo
C. Zambrano
A. Callens
L. Advíncula
W. Cartagena
S. Peña
P. Quispe
A. Polo
E. Flores
G. Lapadula

DT Jorge Fossati

C. Bravo
M. Isla
I. Lichnovsky
P. Díaz
G. Suazo
E. Pulgar
M. Núñez
D. Valdés
A. Sánchez
V. Dávila
E. Vargas

DT Ricardo Gareca

CAMBIOS

No hubo

GOLES

Amarillas: Pulgar , Dávila, Sánchez (CH); Zambrano (P).

INCIDENCIAS
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Deportivos Escolares 2024
Juegos

J O R N A D A  U N I C A  S E  D E SA R RO L L Ó  E N  E L  C E N DY R

Nadadores regioNales 
ya apuntan a la fase nacional

En la piscina del Cendyr San Joa-
quín, en La Serena, se llevó a 
cabo la instancia regional y úni-

ca de los Juegos Deportivos Escolares 
2024, una jornada que reunió prefe-
rentemente a nadadores de las provin-
cias de Elqui y Limarí.
A dicha jornada concurrió un universo 
de 70 competidores, correspondientes 
a las comunas de La Serena, Coquim-
bo, Ovalle, Monte Patria y Vicuña, quie-
nes pelearon por el primer lugar en 
cada una de la multiplicidad de catego-
rías que tiene esta disciplina.
Por tratarse de una modalidad que no 
es muy practicada en la zona y cuya 
infraestructura se concentra en la 
capital regional, el IND definió 
que se celebre solamente 
la final regional, sin ins-
tancias comunales y 
provinciales, por lo que 
la competencia con-
grega generalmente 
a especialistas, lo que 
a su vez, permite un 
gran nivel.
Las bases establecen 
que obtendrán el pri-
mer lugar, los que pa-
sen directamente a la se-
lección regional que irá a los 
juegos. No obstante, el equipo 
completo se definirá a través de 
una reunión técnica que tendrá lugar 
los primeros días de julio.
Uno de los ganadores de la jornada, 
Sebastián Rea, alumno de octavo bá-
sico del colegio Trinity, mostró su sa-
tisfacción por los resultados y lugares 
obtenidos en esta edición,. “Realmente 
me siento feliz, era una meta que me 
había trazado. El año pasado clasifi-
qué, pero no alcancé a llegar a las fi-

nales”, afirmó.
Como ganador de cuatro categorías, 
resaltó que estas victorias son fruto 
del trabajo. “Me esforcé para lograr 
esto”, destacó.
En tanto, para el alumno de octavo bá-
sico del colegio Aguila Mayor, Clemen-

te Aguayo, los resultados lo han dejado 
muy conforme. “Estoy muy feliz por la 
participación y desarrollo de los juegos 
escolares, y muy feliz de clasificar”, 
sentenció.
Al respecto, el director del IND, Jona-
than Pino, realizó una positiva eva-
luación de la jornada. “Observamos el 

aumento en el número de deportistas 
considerando la categoría Sub 11, la 
etapa sub 14 y los juveniles y por otro 
lado, también por el progreso en la 
competencia que han realizado estos 
chicos. Es evidente por el rendimiento 
y marcas logradas en este evento”, in-
dicó.

Una comisión designará 
al seleccionado que 
representará a la Región de 
Coquimbo en la cita máxima 
de octubre próximo en la 
zona sur del país, luego de 
conseguir los puestos de 
privilegio en el recinto del 
sector de  San Joaquín, en 
La Serena.

RESULTADOS SUB 14
Damas: 400 CC Metro Estilo Libre
  1° Sofía Balbontín (13 años),  Colegio Pierrot.
Damas: 50 CC Metro Estilo Libre
  1° Amy Cienfuegos (11), colegio Germán Riesco
 Varones: 50 CC Metro Estilo Libre  
  1° Francisco Díaz (11), colegio Alemán La Serena.
Damas:  50 CC Metro Estilo de Espalda
  1° Fernanda Guamparito (12); colegio Águila Mayor 
Varones:  50 CC Metro Estilo de Espalda
  1° Sebastián Rea (13), colegio Trinity.
 Damas: 50 CC Metro Estilo de Pecho
  1° Fernanda Guamparito (12), colegio Águila Mayor.
Varones:  50 CC Metro Estilo de Pecho
  1° Clemente Aguayo (13), colegio Águila Mayor.
Damas:  50 CC Metro Estilo de Mariposa  
  1° Florencia Caballero (11), colegio Ingles Católico.
Varones:  50 CC Metro Estilo de Mariposa
  1° Sebastián Rea (13), colegio Trinity.
Damas: 200 CC Metro CI
  1° Fernanda Guamparito (12), colegio Águila Mayor.
Varones:  200 CC Metro CI.
  1° Ricardo Marican (13), colegio Sagrados Corazones.  
Damas: 100 CC Metro Estilo Libre
  1° Amy Cienfuegos (11), colegio Germán Riesco.
 Varones:  100 CC Metro Estilo Libre 
   1° Ricardo Marican (13), colegio Sagrados Corazones. 
Damas: 100 CC Metro Estilo de Espalda
  1° Amy Cienfuegos (11), Colegio Germán Riesco.
Varones:  100 CC Metro Estilo de Espalda
  1° Sebastián Rea (13), colegio Trinity.
Damas:  100 CC Metro Estilo de Pecho 
  1° Fernanda Guamparito (12), colegio Águila Mayor.
Varones:  100 CC Metro Estilo de Pecho
  1 Clemente Aguayo (13), colegio Águila Mayor.
 Damas:  100 CC Metro Estilo de Mariposa
  1° Josefa Páez (13), colegio San Lucas.
Varones:  100 CC Metro Estilo de Mariposa
  1° Sebastián Rea (13), colegio Trinity.

Los mejores 

especialistas 
ya lograron 
los puestos 

de privilegio 
en cada una de 

las categorías.  Sin 
embargo, la selección 

será definida por un comité de 
expertos.

La jornada 
de natación 

se desarrolló 
en La 

Serena, 
y contó 
con una 

participación 
masiva de 
nadadores 

de las 
provincias 
de Elqui y 

Limarí.

Ganadoras de 
los 50 cc estilo 

Mariposa: 
Florencia 
Caballero 
(colegio 
Inglés),  
Cristina 
Aracena 

(Héroes de la 
Concepción) 

y Sofía 
Balbontín 
(colegio 
Pierrot).

ELDIA

ELDIA

Clemente Aguayo, fue uno de los 
deportistas más destacados de 
la instancia regional de los JDE 

celebrados en la piscina del Cendyr.

Florencia Caballero, del colegio 
Ingles Católico, se quedó con el 

triunfo en la categoría 50 CC Estilo 
Mariposa.

ELDIAELDIA
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Durante la semana se 
desarrollaron las fases 
provinciales, en donde se 
lucieron los establecimientos 
de Salamanca y La Serena 
en partidos de gran 
exigencia y nivel técnico.

L A  P R Ó X I M A  E TA PA  S E R Á  E N  AG OS TO

Elqui y limarí ya tienen a sus 

representantes para el regional de vóleibol

Reinó la efervescencia y expec-
tación en la final  provincial de  
Elqui del vóleibol, categoría Sub 

14,  en  los Juegos Deportivos Escola-
res 2024, los que se vienen disputando 
a lo largo y ancho de nuestro país.
Así,  la cita de definición reunió a los 
representativos provinciales en las 
dependencias del colegio Sagrados 
Corazones de La Serena.
En la serie femenina, además del cua-
dro anfitrión, participaron el colegio 
Calasanz de Coquimbo,  Domingo San-
ta María de Vicuña y el Parroquial de 
Andacollo.
La categoría varones, en tanto, convo-
có  a los colegios Andrés Bello Pampa 
de La Serena,  Cristóbal Colón de Co-
quimbo, Domingo Santa María de Vicu-
ña y el Parroquial  de Andacollo.
Así,  el  Sagrados Corazones, liderado 
por Julieta Sierra, logró ganar todos 
sus sets, venciendo en el último com-
promiso al Calasanz por 2-0, el cual  
se ubicó en el segundo lugar. Terceras,  
en tanto, resultaron las alumnas del 
colegio Domingo Santa María de Vicu-
ña. 
En varones, el representativo sere-
nense, del Andrés Bello, avanzó a la 
fase regional de los JDE dejando en su 
camino al equipo del colegio Cristóbal 
Colón de Coquimbo, que obtuvo el se-
gundo lugar, mientras que el Domingo 
Santa María de Vicuña, logró el tercer 
puesto.

COMBARBALÁ POR LIMARÍ

Por su parte, en la provincia del Limarí, 
el cuadro femenino del Liceo Samuel 
Román Rojas  y la Escuela América, en 
varones, ambos de Combarbalá, dis-
putarán la etapa regional de vóleibol 
en representación de dicha provincia.
En  la instancia provincial de definición 
las combarbalinas se impusieron por  
2-1 a su similar del Amalia Errázuriz 
de Ovalle, mientras que en el tercer 

casillero se ubicó la Escuela Básica 
Flor del Valle, de Monte Patria. 
En el partido final de los varones, en 
tanto, el cuadro de Escuela América, 
dejó en el camino a los elencos del Co-
legio Santa María de Ovalle y la Escue-
la El Palqui, quienes subieron al podio 
en el segundo y tercer lugar, respecti-
vamente.
Al respecto, el alcalde de la comuna 
organizadora, Cristian Herrera, quien 
acompañó a los deportistas en la fase 
provincial, consideró que el balance 
de las jornadas deportivas fueron al-
tamente positivas.  “Hacemos una muy 
buena evaluación de esta etapa pro-
vincial, pues,  además de que se esté 
apoyando a los jóvenes deportistas de 
la provincia, mostrando el gimnasio de 
nuestra Escuela República de Chile, se 
destaca el buen nivel de las seleccio-
nes que llegaron a la final. Agradece-
mos al Instituto Nacional de Deportes, 
por pensar en nuestra comuna y ser 
anfitriones de estos importantes jue-
gos”, señaló.
El Instituto Nacional de Deportes, en 
la región, tiene previsto realizar en 
agosto la final regional de la disciplina, 
paso previo a la final nacional que este 
año se llevará a cabo  en la Región Me-
tropolitana entre el 10 y 22 de octubre, 
para cuya ocasión se utilizarán los re-
cintos de Santiago 
2023.

El colegio Domingo Santa María de Vicuña, en damas y varones, se 
ubicó en el tercer lugar de la fase provincial de vólebol.

En damas el colegio Calasanz y en los varones, el Cristóbal Colón, 
ambos de la ciudad-puerto de Coquimbo, se jugaron todo por avanzar 

a la instancia regional de los JDE.

En una foto única, los representantes de Elqui para el regional de 
vóleibol: el Sagrados Corazones y Andrés Bello Pampa.
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Para cuatro colegios la euforia es 
rotunda luego de consagrarse 
campeón del vóleibol provincial 

en los Juegos Deportivos Escolares. 
Detrás de cada integrante, tocar la copa 
significa el resultado por el que entre-
naron por largas jornadas. Hoy, a me-
diados del mes de junio, tanto en Elqui 
como Limarí hay figuras que desde su 
juventud, resultan 
determinantes en 
sus equipos y los 
han llevado a dis-
putar el título de 
campeón de la Re-
gión de Coquimbo.
El camino lo ini-
ciamos en La Se-
rena, donde se 
consagraron dos 
establecimientos. 
En hombres, no 
hubo color, ya que 
desde sus inicios 
la balanza se de-
cantó a favor del 
Colegio Andrés 
Bello Pampa. Con 
un estilo agresivo, 
fiel representante del dominio avasa-
llador de su equipo, destaca Daniel Díaz 
Rivera, joven que en cada saque, blo-
queo y levantamiento, deja la piel por 
su equipo. 
A diferencia de lo mostrado en cancha, 
el también alumno de 8° básico, se 
declara calmado, asegura que confía 
plenamente en su equipo y espera que 
los mismos resultados se repitan de la 
misma forma con la que apabullaron a 
sus rivales, especialmente en la final 
que ganaron al colegio Cristóbal Colón 
de Coquimbo. “Demostramos todo lo 
que hemos trabajado estos dos años y 
ahora logramos el provincial. Encontra-
mos fáciles los partidos, porque hemos 
ganado todos 2 a 0 desde el comunal y 
esperamos que sea así en el regional”, 
aseguró.
En el equipo campeón de la rama fe-
menina, en tanto, todo pasa por Julie-
ta Sierra Rivera, alumna del colegio 
Sagrados Corazones de La Serena. 
Habitual en el sexteto de su estableci-
miento, no quedó muy convencida del 
rendimiento de sus compañeras ya que 
por momentos su rival casi les quita la 
final, aunque reconoce que la clave es 
mantener la calma, como lo hicieron 
en todo el campeonato. “Al principio 
empezamos muy nerviosas y fallamos 
varias cosas, después en el segundo 
set estuvimos un poco mejor. Supongo 
que hay que trabajar mucho más de lo 

que hicimos en este partido y esperar 
un gran resultado”, declaró.

DOMINIO DE COMBARBALÁ

En el Limarí, hay dos capitanes orgullosos 
de sus compañeros luego de conquistar el 
título provincial. Como curiosidad, ambos 
son oriundos de Combarbalá y sus equi-

pos conquistaron 
la gloria vencien-
do a equipos ova-
llinos, por lo que 
ahora se preparan 
intensamente con 
la ilusión de volver 
a repetir alegrías a 
nivel regional.
En damas, la des-
tacada cursa el 1° 
año medio B en el 
Liceo Samuel Rojas 
Leiva. Su nombre 
es Maite Díaz. Se-
gún dice, se toma 
la capitanía con 
responsabilidad 
asumiendo que el 
constante trabajo 

en equipo y los entrenamientos semana-
les les permitieron colgarse la medalla 
del primer lugar. Eso sí, cuenta que sus 
rivales no se lo dejaron fácil aunque su 
trabajo en cancha la ilusiona con hacer 
un buen papel en la siguiente fase. “Me 
pareció muy bien, el equipo rival jugó es-
tupendo. Me alegra aportar con el equipo, 
poder haber ganado y pasar a la regional. 
Todos los días entrenamos, alternamos 
algunos de físico, técnica, hacemos saque 
y ataque y así sucesivamente”, cerró.
En varones, el capitán de la selección de 
la Escuela América, Benjamín Olivares, 
también está ilusionado de representar 
a su establecimiento en la etapa regional 
de los juegos. Con 13 años, hoy cursa 8° 
básico y habla diariamente con sus com-
pañeros de la competencia. Dice que du-
rante los últimos meses se han enfocado 
exclusivamente en jugar y demostrar la 
misma alegría de sus entrenamientos en 
la cancha. Tras recibir la copa y levantarla 
al cielo dijo que “fue una experiencia muy 
‘bacán’, porque este es el primer regional 
al que iré y siempre sentí que íbamos a 
ganar. Nos vamos a preparar mucho, 
estos meses hemos estado hablando 
mucho de este provincial y por eso gana-
mos”.
Así todo queda servido para agosto, cuan-
do nuestros protagonistas vuelvan a pa-
rarse frente a la red y enfrentarse por el 
título regional en los Juegos Deportivos 
Escolares.

A N H E L A N  J U GA R  E N  L A  C A P I TA L

Detrás de cada equipo, 
existen figuras destacadas 
que son claves en el triunfo 

de sus establecimientos. 
Durante las definiciones 
que se jugaron durante 
esta semana en Elqui y 
Limarí, destacan cuatro 
jóvenes provenientes de 
La Serena y Combarbalá, 

quienes sueñan con repetir 
el éxito a nivel regional.

Los nombres que 
Levantan copas  en el 

vóleibol de los Juegos escolares

Daniel es una de las figuras que 
representa al Colegio Andrés 
Bello tras un apabullante paso 
por la fase provincial de los 
Juegos Deportivos Escolares.

Benjamín es uno de los grandes 
exponentes de su equipo, líder 
indiscutido en la clasificación.

Julieta fue parte fundamental 
en el seleccionado del Colegio 
Sagrados Corazones para 
adjudicarse la final provincial del 
voleibol femenino.

Maite Díaz, cursa 1° año medio B 
en el Liceo Samuel Rojas Leiva 
de Combarbalá. Es la capitana y 
una de las mejores jugadoras del 
torneo.
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Un balance positivo realizaron 
deportistas, establecimientos 
educacionales, y las autorida-

des, respecto de los primeros 45 días 
de competencia de los Juegos Deporti-
vos Escolares.
Durante este periodo, mientras el grue-
so de las disciplinas comienzan a dejar 
atrás la fase comunal, proyectándose 
para las provinciales y por lógica, para 
la etapa regional, ya se cuenta con los 
representantes provinciales en discipli-
nas como ciclismo y natación, deportes 
que no viven las etapas previas y que 
ciertamente deben comenzar a  promo-
cionarse entre los  estudiantes.
Sin embargo, hay otras categorías que 
están en pleno desarrollo, como el vó-
leibol, que ya se proyecta para el regio-
nal luego de conocerse los representan-
tes de Elqui, Limarí y Choapa.
Para  julio, en tanto, se  vienen  más de-
finiciones, como en el futsal y el balon-
mano, disciplinas que contaron con una 
altísima participación.
Cabe recordar que otras disciplinas, 
como el ajedrez, tenis de mesa, judo, at-
letismo, y los deportes colectivos como 
el básquetbol y vóleibol, las que ya han 
cumplido con sus primeras fases, de-
berán definirse en los meses de agosto 
y septiembre, previo a la final nacional 
Sub14, cuya sede será la Región de la 
Araucanía en octubre próximo.
“Julio marcará las definiciones provin-
ciales en un torneo que ha ido pren-
diendo en interés como en el juego”, 
comentan desde el área de prensa del 
IND regional, para lo cual los colegios ya 
clasificados comenzaron con sus pre-

parativos respectivos.
Desde el organismo puntualizan, ade-
mas, que en agosto se jugará la final re-
gional de vóleibol. Su definición nacio-
nal, en  tanto, a jugarse entre el 10 y 22 
de octubre, tendrá lu-
gar en la Región 
Metropolitana.

E N  LOS   P R I M E ROS  45  D Í AS  D E  CO M P E T I C I Ó N

CiClismo y nataCión   
definen a sus representantes

Los deportistas, deben intensificar la preparación de cara a las etapas cúlmines, mientras que en el mes de julio se 
avecinan las exigentes fases provinciales para un total de seis categorías.
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PUBLIQUE SUS AVISOS LEGALES 
DIARIO EL DÍA – REGIÓN DE COQUIMBO 

EXTRACTOS – REMATES 
NOTIFICACIONES 
INTERDICCIONES 

POSESIÓN EFECTIVA
LA HIGUERA- LA SERENA- VICUÑA- PAIHUANO 

COQUIMBO – ANDACOLLO- OVALLE 
MONTE PATRIA – PUNITAQUI- COMBARBALÁ 
CANELA - ILLAPEL – SALAMANCA - LOS VILOS 

CONTACTO: PEDRO JAIME
FONO WHATSAPP:  984186590

CORREO: pjaime@eldia.la

María Ignacia Flores representará a Chile en 
dos competiciones de Canotaje Polinésico

TORNEOS SON DE CARÁCTER INTERNACIONAL

La joven estudiante del The International School La 
Serena, viajará a Hawái y Brasil, en agosto y noviembre 

de este año.

Con tan solo 15 años, María Ignacia 
Flores, estudiante del 10th C (segundo 
medio) del The International School de 
La Serena, fue  seleccionada para repre-
sentar a Chile en prestigiosos eventos 
mundiales de Canotaje Polinésico, logro 
que se debe a su destacada participación 
en dos campeonatos nacionales, donde, 
junto a sus compañeras, demostró 
gran talento y rendimiento deportivo.

La estudiante viajará a Hawái tras su 
impecable presentación en el ‘Patagonia 
Sprint Va’a’, celebrado en marzo en 
Puerto Varas. Este evento, organizado 
por el Club Náutico Viento Sur y aus-
piciado por la Federación Chilena de 
Canotaje Polinésico (FEDECAPO), sirvió 
como clasificatorio para el Mundial de 
Sprint en Hilo, que se llevará a cabo 
en agosto de este año. En la instancia 
obtuvo el primer, segundo y tercer 
lugar en su categoría, asegurando así 
su participación en este prestigioso 
campeonato internacional. 

Respecto al apoyo brindado por su  
colegio a su carrera deportiva, María 
Ignacia destacó que “estoy muy feliz, 

María Ignacia celebra junto a su equipo.  

La impecable participación de María Ignacia y su equipo en varias competencias la han 
llevado a destacar a nivel nacional.

CEDIDA

CEDIDA

porque el colegio ha sido fundamental 
en mi camino deportivo, entregándome 
el apoyo necesario para equilibrar mis 
estudios y entrenamientos. Agradezco 
enormemente a mis profesores, com-
pañeros y especialmente a mis com-
pañeras de equipo por el respaldo 

constante”, expresó.
Además, la joven deportista fue selec-

cionada durante el Séptimo Campeonato 
Nacional de Canotaje Polinésico, reali-
zado hace unas semanas en Coquimbo, 
para el Campeonato Panamericano de 
Canotaje Polinésico que se desarrollará 
en Brasil, programado para el próximo 
mes de noviembre. Esto, tras obtener 
el primer lugar en la categoría junior 
19 femenino V6.

María Ignacia, junto a sus compañeras 
de equipo Amanda y Paz González 
(ambas alumnas de segundo medio), 
Emilia Vergara, y Koral y Mara Chamorro, 
sigue demostrando un talento excep-
cional y un compromiso admirable con 
el deporte, siendo un orgullo para su 
colegio y para el país. 

Carlos Rivera V.   / La Serena

@eldia_cl

MARÍA IGNACIA FLORES
DEPORTISTA

Estoy muy feliz, 
porque el colegio ha 
sido fundamental en 
mi camino deportivo, 
entregándome el 
apoyo necesario para 
equilibrar mis estudios  
y entrenamientos”

Infórmate con un medio
comprometido y confiable.

Verifica la fuente y distingue entre una
información verdadera o falsa 
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Puzzle Sudoku

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el 
razonamiento lógico 
y la observación, sin 
recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se 
debe rellenar cada una 
de las 9 cajas con series 
de 1 al 9, sin repetir nú-
meros dentro de ellas. 
Tampoco pueden repe-
tirse estos números en 
las filas y las columnas.

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135

Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafamiliar 149

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

Horóscopo

AMOR: No es malo que apro-
vechar la tarde para tratar de 
reactivar esos vínculos afecti-
vos que ha estado dejando al-
go de lado. SALUD: Distraerse 
es muy importante. DINERO: 
La pro actividad es importan-
te cuando se desea progresar 
más en la vida. COLOR: Sal-
món. NUMERO: 2.

AMOR: Puede que no le falten 
las tentaciones, pero si es-
tá en pareja tenga cuidado. 
De lo contrario dese rienda 
suelta. SALUD: Más cuidado al 
transitar por la calle este día. 
DINERO: No haga caso a gente 
envidiosa y que lo único que 
desea es verle derrotado/a. 
COLOR: Rojo. NUMERO: 10.

AMOR: Inundarse con un sen-
timiento de venganza sólo ter-
minará por nublar su corazón 
y eso no vale la pena. SALUD: 
Cuidado con terminar esta 
segunda mitad de junio dema-
siado agotado/a. DINERO: No se 
presione tanto con los gastos, 
si no puede no gaste. COLOR: 
Naranjo. NUMERO: 6.

AMOR: Enfocarse solo en lo ma-
lo evitará que pueda resolver 
puedas resolver prontamente 
ese impasse con su pareja. 
SALUD: La salud estará estable 
y sin grandes variaciones. DI-
NERO: La ambición en exceso 
nunca es buena ya que que-
branta la moral de las perso-
nas. COLOR: Café. NÚMERO: 21.

AMOR: Si esa persona no quie-
re cambiar de idea entonces 
continúe su camino por otro 
lado, no se complique más. 
SALUD: Traté de contener un 
poco su enojo ya que éste le 
afecta más de lo que es us-
ted cree. DINERO: Prepárese 
para los gastos extra. COLOR: 
Terracota. NUMERO: 9.

AMOR: En toda relación ya sea 
con una pareja o con amigos 
debe primar siempre el respeto 
mutuo. SALUD: Mucho cuidado 
con las infecciones que tengan 
relación con la zona íntima. DI-
NERO: No se debe involucrar en 
conflictos laborales que no ten-
ga injerencia con usted. COLOR: 
Magenta. NÚMERO: 3.

21 de abril al 20 de mayo.

Tauro
21 de mayo al 21 de junio.

Géminis
22 de junio al 22 de julio.

Cáncer
23 de julio al 22 de agosto.

Leo
23 de agosto al 22 de sept
Virgo

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
AMOR: No trates de mani-
pular los sentimientos de la 
otra persona ya que después 
esto terminará en su contra. 
SALUD: Evite situaciones de 
estrés. DINERO: Si se siente 
motivado/a para emprender 
o cambiarse de trabajo este 
es el momento de hacerlo. 
COLOR: Calipso. NÚMERO: 11.

AMOR: Usted debe siempre 
pensar que una mala acción 
tardo temprano se devolverá, 
por lo tanto, siempre debe ac-
tuar bien. SALUD: Cuidado con 
irse de juerga el día de hoy. 
DINERO: El sufrir pérdidas 
de dinero repercutirá para lo 
que resta del mes, cuidado. 
COLOR: Granate. NUMERO: 1.

AMOR: El afecto no debe ser 
entregado a migajas ya que las 
otras personas que lo notan y 
eso no es favorable. SALUD: Cui-
dado con las pataletas al hígado, 
es importante que disminuye la 
ingesta de alimentos grasos. 
DINERO: No se entrampe en 
ese temor a independizarse. 
COLOR: Café. NUMERO: 15.

AMOR: Es importante que se 
tome el tiempo suficiente pa-
ra sanar completamente su 
alma y su corazón. SALUD: Es 
necesario que disminuya un 
poco el ritmo o de lo contrario 
puede terminar colapsando. 
DINERO: Su empeño puede 
llevarle muy lejos. COLOR: Ver-
de. NUMERO: 7.

AMOR: No descarte la idea de 
salir de conquista la tarde de 
hoy ya que el destino le puede 
sorprender. SALUD: Disfrute, 
pero sin llegar a los excesos. 
DINERO: Si su situación es 
buena le recomendaría que 
tratase de guardar para más 
adelante. COLOR: Calipso. NÚ-
MERO: 5.

AMOR: No es usted quien tie-
ne toda la responsabilidad de 
las cosas que ocurren ya que 
una pareja la conforman dos 
personas. SALUD: Malestares 
dentales, cuidado. DINERO: 
De usted depende no caer 
en las redes de personas sin 
escrúpulos ni moral. COLOR: 
Lila. NUMERO: 13.

SantoralEmergencias
COQUIMBO
Farmacia A.L.A. Los Clarines 1195.
OVALLE
Farmacia La Paz. Av. La Paz 1143.

Farmacias de turno
Paulino de MoraLA SERENA

Farmacia Dr. Amigo 
Balmaceda 438
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Michael Jackson, 
por siempre

LA LEYENDA SIGUE VIVA

Cada 25 de junio, se conmemora el 
aniversario de la trágica partida de 
uno de los artistas más influyentes de 
todos los tiempos: Michael Jackson. Y 
concretamente, este 2024 se cumplen 
15 años desde que el Rey del Pop dejó 
vacío su trono.

DINASTÍA MUSICAL

Michael Jackson nació en Gary, 
Indiana, Estados Unidos, el 29 de 
agosto de 1958, y lo hizo en un linaje 
de músicos. Su madre Katherine 
Jackson, tocaba el piano y el clarinete, 
a pesar de trabajar como dependienta. 

Su padre, boxeador y trabajador del 
metal, también era guitarrista oca-
sional. Con él, la relación de Michael 
fue controvertida: “amo a mi padre, 
pero no le conozco”, afirmó sobre él 
en una entrevista con Oprah Winfrey 
en 1993.

El hermano mayor de Michael, Jackie 
Jackson, fue el primer líder del con-
junto musical “The Jackson 5”. Junto 
a él y otros de sus hermanos, Tito, 
Jermaine y Marlon, Michael formó 
parte del grupo, más adelante abre-
viado a “The Jacksons”. 

Pero, aunque fue una de las ban-
das más populares de su 
época, quedó eclipsa-
da por la fama que 
Michael alcanzó 
como sol ista. 
Sus primeros 
discos fueron 
‘Got  to  be 
There’ (1972), 
‘Ben’ (1972), 
‘Music  and 
Me’ (1973), 
‘ F o r e v e r , 
Michael’ (1975) 
y ‘Off the Wall’ 
(1979).

Y ya con todos ellos, 
Michael se convirtió en 
estrella. Pero si hubo un disco que 
supuso un antes y un después para 
Michael, ese fue ‘Thriller’ (1982), que 
lo consagró definitivamente como un 
artista único en la historia.

No solo fue el álbum más vendido de 
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1983, sino que fue premia-
do con ocho American 

Music Awards y 
siete Grammys. 

Y así fue como 
Michael Jackson 
se convertía en 
el artista más 
joven en ganar 
el galardón al 
mérito.
Todo gracias 

a ese álbum que 
contenía hits co-

mo el que le daba 
título, ‘Thriller’, ‘Billie 

Jean’ y ‘Beat It’. Además, 
el videoclip de ‘Thriller’, diri-

gido por John Landis, se convirtió en 
uno de los más influyentes y recorda-
dos de la historia del pop. Y, con ‘Billie 
Jean’, Jackson popularizó uno de los 
pasos de baile más imitados desde 
entonces: el famoso “moonwalk”.

CONVERTIDO EN REY

A partir de ahí, el resto es historia. 
En 1987, Michael lanzó su siguiente 
trabajo en solitario, ‘Bad’. En 1991, 
sacó ‘Dangerous’. En 1995, vio la luz 
‘HIStory: Past, Present and Future, 
Book I’, un álbum doble que contenía 
canciones nuevas y remixes de sus 
éxitos anteriores. En 1997, fue el 
turno de ‘Blood on the Dance Floor: 
HIStory in the Mix’.

Y ya en 2001, Michael lanzó 
‘Invincible’, su último álbum en so-
litario antes de su partida. Y, si bien 
este no tuvo el mismo éxito que sus 
predecesores, sigue siendo un disco 
del Rey del Pop.

Pero ‘Thriller’ siempre estuvo pre-
sente en su carrera. En 2008, con 
motivo del 25 aniversario del álbum, 
lanzó ‘Thriller 25’, que incluía los temas 
originales más nuevas canciones. 

Además, ha lanzado varios reco-

pilatorios a lo largo de su carrera.  
El último, ‘King of Pop’, vio la luz 
también en 2008. Michael Jackson 
tenía 50 años y aquel fue el último 
lanzamiento que haría en vida.

En cuanto a su vida amorosa, el rey 
ha compartido dos veces su corona: 
estuvo casado con Lisa Marie Presley, 
hija de otro rey, el del rock, Elvis Presley.  
Pero la unión de estas dos dinastías 
terminó en divorcio en 1996.

Se casó entonces con Debbie Rowe, 
la enfermera de la clínica en la que 
Michael Jackson se trataba el vitíligo 
con blanqueamientos de piel que, junto 
a otras transformaciones físicas, le 
supusieron una oleada de críticas. 
Se divorciaron en 1999.

Fruto de ese segundo matrimo-
nio, Michael Jackson tuvo dos hi-
jos, Michael Joseph Jackson Jr. y 
Paris-Michael Katherine Jackson. 
En solitario, tuvo a un tercero, Prince 
Michael Jackson II. Así, su linaje ha 
continuado después de él.

UNA MELODÍA ETERNA

Sin embargo, nadie ha logrado ocu-
par su lugar desde que falleciera en 
2009 por un fallo cardiorrespiratorio. 
Conrad Murray, su médico personal, 
fue condenado por homicidio invo-
luntario. Apenas tres meses antes, 
Michael había anunciado un esperado 
regreso a los escenarios. 

Pero ni siquiera la muerte pudo apagar 
la luz del artista, a pesar de las som-
bras que rodean su figura. Porque, a lo 
largo de su carrera, Michael Jackson 
tuvo episodios controvertidos, siendo  
el más grave de ellos, la acusación 
de abuso sexual infantil en 1993. 

Una década después, el documental 
‘Living With Michael Jackson’, junto 
a su segunda parte, hizo resurgir la 
polémica en 2003. Y, aunque el Rey 
del Pop fue absuelto en 2005 de las 
acusaciones, estas supusieron una 
mancha imborrable en su carrera que 
ha seguido reavivándose a pesar de 
su muerte.

Diez años después de su falle-
cimiento, el documental ‘Leaving 
Neverland’ reabrió la cuestión. El 
año pasado, en agosto de 2023 la 
corte de California falló a favor de 
los protagonistas del documental, 
Wade Robson y James Safechuck, 
reabriendo de nuevo el caso. 

Y ahora, un año después, ‘Neverland’ 
vuelve a ser noticia, pero porque será 
uno de los escenarios en los que se 
rodará el biopic ‘Michael’. Su sobrino, 
Jaafar Jackson, será el encargado de 
traerle de nuevo a la vida.

Una vida que, a nivel artístico, es 
eterna: “Siempre había querido crear 
una música que influyese e inspirase 
a cada generación. Seamos sinceros: 
¿quién desea la mortalidad?”, dijo en 
una entrevista con la CNN. 

Y hoy, a 15 años de su fallecimiento, 
sigue estando claro que el Rey del 
Pop logró crear esa música que, más 
allá de las polémicas del humano, 
hizo eterno al artista. Una música que 
seguirá sonando por siempre jamás.
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Hace 
15 años, el Rey 

del Pop nos dejó para 
siempre. Pero su legado, a 

pesar de las polémicas en torno 
a su persona, ha continuado 

sonando indeleble, y su 
historia será revivida en 

forma de biopic.

Fotografía de ar-
chivo, del 24 de 
septiembre de 1996, 
de Michael Jackson, 
durante el concier-
to que ofreció en 
Zaragoza.
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